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Le Président Tebboune 
reçoit le ministre slovène 
des Affaires étrangères

L’Algérie et la France commémorent 
l’assassinat de Mouloud Feraoun

Goudjil et l’ambassadeur d’Egypte satisfaits 
de la convergence de vues sur la lutte contre les 
ingérences étrangères dans les questions arabes

Conseil de la nation:

 Le Président Tebboune désigne Kamel 
Bouchama et Aboudjerra Soltani 
membres du tiers présidentiel Le président de la 

République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a reçu, mercredi à Alger, le 
ministre slovène des Affaires 
étrangères, M. Anze Logar.
L’audience s’est déroulée 
en présence du ministre des 
Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Ramtane 

Lamamra et du directeur de 
cabinet à la Présidence de la 
République, M. Abdelaziz 
Khellaf.

Le ministre des Moudjahidines 
et des Ayants droit, Laid 
Rebiga, et l’ambassadeur 

de France en Algérie, François 
Gouyette, ont procédé, mardi, au 
dépôt de deux gerbes de fleurs devant 
la plaque commémorant l’assassinat, 
le 15 mars 1962 à Ben-Aknoun 
(Alger) par l’Organisation de l’armée 
secrète (OAS), de six enseignants, 
dont le célèbre écrivain Mouloud 
Feraoun.
A cette occasion, M. Rebiga a 
souligné que ce recueillement est 
une “reconnaissance envers l’un des 
célèbres auteurs algériens, Mouloud 
Feraoun, tombé, en compagnie de 
cinq autres enseignants, sous les 
balles assassines de la sinistre OAS”, 
rappelant que la ville natale de ce 
célèbre auteur, Tizi Hibel, abrite 
des activités commémorant le 60e 

anniversaire de son assassinat.
De son coté, l’ambassadeur de 
France a déclaré que “c’était la 
volonté du Président Macron que 
je puisse déposer, en son nom, une 
gerbe de fleurs à la mémoire de ces 
six enseignants assassinés, le 15 mars 
1962, à quelques jours du cessez-le-
feu et de la signature des accords 
d’Evian”, qualifiant cet assassinat 
d’”événement tragique”.
Il a ajouté que sa présence à cette 
commémoration est “une marque de 
considération qu’a voulu exprimer le 
président de la République française 
en me chargeant de déposer cette 
gerbe de fleurs au lieu même de cet 
assassinat”.
Sur les hauteurs d’Alger, à Ben 
Aknoun, Mouloud Feraoun, auteur 
de plusieurs ouvrages dont la célèbre 
trilogie “le fils du pauvre”, “les 

chemins qui montent” et “la terre et 
le sang” a été assassiné avec cinq de 
ses compagnons, Ali Hamoutène, 
Salah Ould Aoudia, Etienne Basset, 
Robert Aymar et Max Marchands. Ils 
étaient tous inspecteurs des Centres 

socio-éducatifs (Cse), des structures 
créées pour venir en aide aux plus 
démunis, notamment en assurant des 
cours d’alphabétisation.
Né en 1913 dans le village de Tizi 
Hibel (Tizi Ouzou), où il a suivi 

l’essentiel de sa scolarité, Mouloud 
Feraoun a été reçu en 1932 au 
concours d’entrée de l’Ecole normale 
de Bouzareah à Alger. Diplômé il 
commence sa carrière d’enseignant 
et sera nommé instituteur dans son 
village natal en 1935.
Il a occupé les postes de directeur des 
cours complémentaires, de directeur 
de l’école Nador à El Madania, puis 
celui d’inspecteur des Cse jusqu’à 
son assassinat, quatre jours avant la 
signature des accords d’Evian et la 
proclamation du cessez-le-feu, le 19 
mars 1962.
Son journal rédigé à partir de 1955 
sera publié à titre posthume sous le 
titre “Journal 1955-1962” ainsi que 
son roman inachevé “L’anniversaire”, 
sorti en 1972 et “La cité des roses” 
resté inédit jusqu’en 2007.

Le président du Conseil de la 
nation, Salah Goudjil, a reçu, 
mardi, l’ambassadeur de la 

République arabe d’Egypte en Algérie, 
Mokhtar Gamil Tawfik Warida, avec 
lequel il a convenu de la “convergence 
de vues” des deux pays sur la lutte 
contre les ingérences étrangères dans 
les questions arabes.
M. Goudjil a reçu au siège du Conseil 
de la nation l’ambassadeur d’Egypte 
qui lui a rendu une visite de courtoisie. 
Les deux parties ont noté “avec 
satisfaction la convergence de vues 
des deux pays concernant la lutte 
contre les ingérences étrangères dans 
les questions arabes”, a indiqué un 
communiqué du Conseil.
Les deux parties ont échangé, en 
outre, leurs points de vues concernant 

nombre de questions régionales et 
internationales qui intéressent les deux 
pays, en tête desquelles la question 
palestinienne. M. Goudjil a réitéré, 
à ce propos, la position de principe 
de l’Algérie “en faveur du droit des 
peuples à l’autodétermination et 
le caractère central de la question 
palestinienne”.
La rencontre a été une opportunité 
pour évoquer les relations algéro-
égyptiennes “caractérisées par 

l’ancienneté, l’amitié et l’enracinement 
entre les deux peuples et pays frères”, 
outre “les moyens de renforcement 
de la coopération bilatérale dans les 
différents domaines sous la direction 
des présidents des deux pays, en 
l’occurrence M. Abdelmadjid 
Tebboune et M. Abdel-Fattah al-Sissi”.
Les deux parties ont également 
affirmé “l’importance du rôle du volet 
culturel dans le raffermissement de 
la coopération entre les deux pays”, 
ajoute-t-on de même source.
Pour sa part, l’ambassadeur égyptien a 
mis en avant les résultats de la dernière 
visite du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune en Egypte 
le 24 et 25 janvier dernier, laquelle 
a été couronnée par une déclaration 
commune “qui renforce les liens 

historiques entre les deux pays frères 
et leur vision quant aux différentes 
questions intéressant la nation arabo-
musulmane”.
Il s’est dit également “confiant” quant 
à la “réussite” du prochain sommet 
arabe prévu le 1er novembre à Alger.
De son côté, M. Goudjil a mis en 
avant “l’importance de l’édification 
institutionnelle dans le cadre de 
l’attachement au legs novembriste 
éternel”, évoquant l’aspect historique 
des relations entre les deux pays.
Après avoir souligné l’impératif “ 
de préserver la cohésion arabe”, le 
président de la chambre haute du 
parlement a appelé à “intensifier la 
coopération entre les mondes arabe 
et africain” à travers le renforcement 
de l’action coordonnée entre la Ligue 

arabe et l’Union africaine (UA).

De son côté, l’ambassadeur égyptien 

a salué le niveau des relations 

historiques bilatérales, affichant la 
disponibilité de son pays à consacrer 

les décisions prises par les deux chefs 

d’Etat à l’occasion de la visite du 

Président Tebboune en Egypte.

S’agissant des relations parlementaires, 

les deux parties ont “salué le niveau de 

coopération parlementaire bilatérale”.

A ce propos, le président du Conseil 

de la nation a exprimé son souhait 

d’appuyer les visites entre le parlement 

algérien et son homologue égyptien en 

général et entre le Conseil de la nation 

et le Sénat égyptien, en particulier”.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a désigné MM. Kamel 
Bouchama et Aboudjerra 
Soltani membres du Conseil 
de la nation au titre du 
tiers présidentiel, a indiqué 
mercredi un communiqué de la 
Présidence de la République.

“En vertu des dispositions des 
articles 91 (alinéa 07) et 121 
(alinéa 03) de la Constitution 

et du décret présidentiel signé 
ce jour le 13 chaabane 1443, 
correspondant au 16 mars 2022, 
le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
désigné MM. Kamel Bouchama 
et Aboudjerra Soltani membres 
du Conseil de la nation au titre 
du tiers présidentiel”, lit-on 
dans le communiqué.
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etudiants algériens en Ukraine :
Une plateforme numérique pour les doléances

Présentation du projet de loi relative aux modalités 
d’exercice du droit syndical

Les étudiants algériens se 
trouvant actuellement 
en Ukraine sont invités 

à faire part de leurs doléances 
et préoccupations à travers une 
plateforme numérique dédiée 
à cet effet, indique mercredi 
un communiqué du ministère 
de l’Enseignements supérieur 
et de la Recherche scientifique 
(MERS).
“Dans le cadre de la prise en 
charge des étudiants algériens se 
trouvant actuellement en Ukraine, 
le ministère de l’Enseignements 
supérieur et de la Recherche 
scientifique invite ces derniers à 
exprimer toutes leurs doléances 
et préoccupations à travers la 
plateforme numérique dédiée à 
cet effet via le lien ci-dessous: 
https://services.mesrs.dz/DCEU/
mod/questionnaire/complete.
php?id=218”, précise la même 
source.
Les étudiants concernés “ont 

également la possibilité de 
prendre attache avec les deux 
points focaux mis à leurs 
dispositions pour la circonstance 
par le ministère qui a communiqué 
les coordonnées de ces derniers”.
Il s’agit, de “Mme Belhouchet 
Karima, dont le numéro téléphone 
et du téléfax est : 00213 23 23 
84 83. Son adresse mail est: 
k.belhouchet@mesrs.dz. Il s’agit 
aussi M. Khecheni Karim dont le 
numéro téléphone et du téléfax 
est : 00213 23 23 84 81, alors que 
son mail est : k.khecheni@mesrs.
dz”, ajoute le communiqué.
“Par conséquent, le MERS 
tient à rassurer l’ensemble de 
ces étudiants quant à leur prise 
en charge et réitère son entière 
disponibilité à engager toutes les 
mesures appropriées et diligentes 
à cet effet et ce, dans le cadre de 
la règlementation en vigueur”, 
conclut le communiqué.

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Youcef Cherfa a 

présenté, mardi, le projet de loi 
modifiant et complétant la loi 
relative aux modalités d’exercice 
du droit syndical devant la 
Commission de la santé, des 
affaires sociales, du travail et de 
la solidarité nationale du Conseil 
de la nation.
La Commission a tenu une 
réunion sous la présidence de M. 
Miloud Hanafi, président de la 
Commission, au cours de laquelle 
M. Cherfa a présenté le projet 
de loi modifiant et complétant la 
loi 90-14 du 2 juin 1990 relative 
aux modalités d’exercice du droit 
syndical, indique le Conseil de la 
nation dans un communiqué.
A l’entame de son exposé, le 
ministre a déclaré que ce projet 
de loi intervient pour “renforcer 
l’arsenal juridique en vigueur 
dont dispose l’Algérie en matière 
des libertés et droits notamment 
l’exercice du droit syndical”, 
précisant qu’il “est le fruit d’une 
large consultation et des efforts 
de l’ensemble des représentants 
des secteurs ministériels et 
organisations syndicales des 
travailleurs et patronats les 
plus représentatifs sur l’échelle 
nationale ainsi que des experts du 
Bureau international du travail”, 
note la même source.
L’amendement de certaines 
dispositions de cette loi vise 
à “adapter notre législation 
nationale avec celle 
internationale et l’harmonisation 
des engagements de l’Algérie à 
prendre en charge les décisions 

émanant de la commission 
de l’application des normes 
internationales du travail durant 
la 108e session de la conférence 
internationale du travail tenue en 
juin 2019”.
Il a indiqué, dans ce sens, que 
la loi cadre définissant l’activité 
syndicale et la liberté syndicale 
“est en cours d’élaboration et sera 
présentée au Parlement durant le 
premier semestre 2022”.
A cet effet, il a rappelé que la 
liberté syndicale est consacrée 
dans les dispositions de l’article 
69 de la Constitution et régie 
en vertu des dispositions de 
la loi objet d’amendement, 
conformément aux conventions 
de l’Organisation internationale 
du travail (OIT) ratifiées 
par l’Algérie, notamment la 
convention N  87 sur la liberté 
syndicale et la protection du droit 
syndicale de 1948.

Cependant, “devant 
l’augmentation du nombre 
d’organisations syndicales à 
la faveur des changements 
profonds opérés sur le plan 
socio-économique, le rythme 
d’adaptation à ces changements 
demeure, néanmoins, lent ce qui 
explique la faible dynamique de 
l’action syndicale”, a expliqué le 
ministre.
Et d’ajouter: “cette situation a 
suscité l’introduction de nouvelles 
règles pour le développement de 
l’action syndicale, les syndicats 
comptant parmi les composantes, 
voire organisations sociales 
importantes et influentes dans 
le monde du travail, et les 
indicateurs reflétant le niveau de 
développement du pays”.
Parmi les amendements proposés, 
il a affirmé que l’amendement 
des dispositions de l’article 4 de 
la loi tend à l’adapter aux textes 

mentionnés dans l’article 2 de 
la Convention internationale 
du Travail, en permettant aux 
organisations syndicales de 
constituer des Fédérations, Unions 
et Confédérations syndicales par 
les syndicats membres quel que 
soit la profession.
L’amendement de l’article 6, 
n’exigeant pas la nationalité 
algérienne pour les membres 
fondateurs, intervient pour 
“permettre aux travailleurs 
salariés et aux employeurs 
étrangers remplissant les 
conditions légales de fonder 
des organisations syndicales 
et de faire partie des structures 
dirigeantes et/ou administratives 
du syndicat”, selon la même 
source. 
Selon le communiqué, les 
amendements des dispositions de 
l’article 56 visent principalement 
à “assurer une protection 

particulière aux délégués 
syndicaux dans l’exercice de 
leur mission durant leur mandat 
et à les protéger de toute action 
procédurale arbitraire lors de 
l’exercice de leurs fonctions de 
représentation, conformément 
au Code de procédure civile et 
administrative en termes d’action 
judiciaire”.
De son côté, le représentant du 
gouvernement a affirmé que ce 
projet de loi avait renforcé les 
sanctions pénales dans le but de 
“les rendre efficaces et dissuasives 
en cas d’entrave à la liberté 
d’exercice du droit syndical ou 
d’atteinte à la protection des 
délégués syndicaux”.
Pour leur part, les membres de 
la commission, ont salué, dans 
leurs interventions, l’initiative 
du gouvernement d’élaborer 
cette loi qui concrétise les 
engagements du Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, notamment les 7e et 8e 
engagements de son programme 
électoral, liés au renforcement de 
la démocratie participative et à la 
construction d’une société civile 
libre, active et capable d’oeuvrer 
à la protection des droits des 
travailleurs et la promotion du 
développement national. 
Ils ont également saisi cette 
occasion pour soulever quelques 
préoccupations sur le contenu 
de l’exposé, ainsi que sur 
les nouvelles dispositions et 
procédures contenues dans ce 
projet de loi, auxquelles à répondu 
M. Youcef Cherfa.
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le ministre de la santé :
Rapprocher les services sanitaires et réduire la pression 

sur les grands hôpitaux en focalisant sur le médecin de référence 
dans les cliniques

La numérisation du secteur 
de la santé constitue 
désormais une “nécessité 

impérieuse” qui s’impose en 
matière de modernisation de la 
gestion, de rationalisation des 
dépenses et d’amélioration des 
services dispensés aux malades, 
selon des experts en informatique 
et en gestion des établissements 
hospitaliers.
Le huitième atelier des assises 
nationales de modernisation du 
système de santé tenu les 8 et 
9 janvier dernier a débattu, au 
niveau des experts, du retard 
accusé dans l’intégration des 
Technologies de l’information et 
de la communication (TIC) dans 
le secteur de la santé.
Dans une déclaration à l’APS, 
le Directeur général de la 
numérisation au ministère de la 
Numérisation et des Statistiques, 
Hassan Derrar a fait savoir que la 
numérisation s’inscrivait parmi 
“les priorités” des pouvoirs 
publics visant à moderniser toutes 
les activités de l’Etat, précisant 
que la création de ce ministère en 
est la preuve.
La numérisation est un “projet de 
société” qui concerne l’ensemble 

des secteurs, dont la santé, ce 
qui a été affirmé lors des assises 
nationales de modernisation 
du système de santé tenues 
récemment.
Outre l’amélioration des 
prestations fournies au citoyen et 
une meilleure gestion du dossier 
du patient, la modernisation du 
système de santé contribuera à 
la prise des décisions relatives au 
secteur, a-t-il ajouté.
La télémédecine, lancée par le 
ministère de la Santé depuis 
des années dans le cadre de la 
numérisation du secteur, a permis 
de prendre en charge la population 
des régions des Hauts Plateaux 
et du Sud qui souffraient du 
manque de médecins spécialistes, 
d’améliorer la formation et 
la gestion et de garantir une 
organisation optimale qui 
permettra au système de santé de 
prendre en charge tous les besoins 
du citoyen, ajoute l’expert.
Pour sa part, M. Hamza Ziani 
qui est expert en informatique, 
a affirmé qu’il était temps pour 
le secteur de lancer le processus 
de numérisation du système, 
commençant par le dossier 
médical du patient qui “représente 

le principal maillon de la chaîne 
des soins”, et ce, après l’abandon 
de l’utilisation du fichier “papier” 
qui a prouvé son inefficacité avec 
le temps et qui est, a-t-il estimé, 
“une perte de temps en terme 
de classement des dossiers qui 
prennent de la place et gaspillent 
beaucoup d’effort, en sus de 
leur coût et de leur perte avec le 
temps”.     
Il est difficile pour les 
gestionnaires des établissements 
hospitaliers, à l’heure actuelle, de 
définir la spécificité du patient qui 
se présente pour des soins à une 
période donnée”, selon l’expert, et 
ce en raison des modes de gestion 
et d’organisation “obsolètes”.
Concernant la gestion des 
stocks des médicaments et des 
fournitures médicales, M. Ziani 
qui a auparavant exercé dans le 
secteur de la santé à l’étranger, 
a estimé que la numérisation de 
ce service aide au contrôle par 

l’établissement de ses besoins en 
un temps record, en vue d’éviter 
les ruptures et les pénuries 
auxquelles l’établissement est 
exposé de temps à autre.
Pour l’expert, le processus de 
numérisation permet un contrôle 
efficace des mouvements 
de stock et des statistiques 
périodiques durant les différentes 
étapes de gestion du processus, 
en sus du contrôle des dépenses 
et de l’adoption d’une vision 
prospective en terme de gestion 
des budgets des hôpitaux.
sur la modernisation du système 
de santé ont été sanctionnées par 
plusieurs recommandations liées 
principalement à l’élaboration 
d’une stratégie nationale de la 
santé et de la numérisation ainsi 
que d’un cadre juridique, tout en 
accélérant la création de l’Agence 
nationale pour la numérisation 
du secteur, la codification de la 
numérisation du dossier médical 
du patient et la généralisation 
de l’utilisation d’un numéro 
d’indentification nationale dans 
le domaine sanitaire.

Dix-huit (18) nouveaux 
cas confirmés de 
coronavirus (Covid-19), 

23 guérisons et un (1) décès ont 
été enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a indiqué, 
mercredi, le ministère de la Santé 
dans un communiqué.

Le ministre de la Santé, 
Abderrahmane Benbouzid 
a affirmé, mardi depuis 

Annaba, que son secteur œuvrait à 
rapprocher les services sanitaires 
des citoyens et à réduire la 
pression sur les grands hôpitaux 
en focalisant sur le “médecin de 
référence” au niveau des cliniques 
dans les communes et les cités.
Lors de la cérémonie 
d’inauguration d’une polyclinique 
à Kalitoussa (commune Berrahal), 
dans le cadre de la visite de 
travail à la wilaya d’Annaba, 
le ministre a fait savoir que “le 
médecin de référence prend en 
charge le diagnostic des citoyens 
qui se présentent aux cliniques 
et leur prescrit les médicaments 
nécessaires. Il prend également 
en charge le transfert des malades 
vers les hôpitaux spécialisés 
ou universitaires pour une 
intervention chirurgicale”.
Il prend également en charge le 
suivi du patient durant la période 
post-opératoire, a-t-il ajouté.
Après avoir mis en avant la 
diversité des services multiples 
de la clinique qui offre ses 
services à plus de 22.000 citoyens 
de la région, M. Benbouzid a 

réaffirmé l’importance du rôle du 
médecin de référence au niveau 
de ses structures sanitaires dans 
les communes et quartiers. “Nous 
voulons nous diriger directement 
au citoyen et lui rapprocher 
les services sanitaires”, a-t-il 
poursuivi.
Le ministre s’est enquis, ensuite, 
de la qualité des services sanitaires 
offerts par la polyclinique 
de Sidi Achour (commune 
d’Annaba) spécialisée dans les 
consultations médicales générales 

et spécialisées en urologie, 
radiologie, ophtalmologie et 
maternité, réaffirmant que son 
département ministériel œuvrait 
à la réhabilitation de toutes les 
anciennes polycliniques en les 
dotant des matériels médicaux 
nécessaires afin de leur permettre 
de jouer un rôle dans la prise en 
charge des citoyens tout en ce 
concentrant sur “le médecin de 
référence”, en sus de leur fournir 
la couverture sanitaire à même de 
leur faire éviter les déplacements 

aux grands hôpitaux et aux CHU”.
Dans le même sillage, M. 
Benbouzid s’est rendu à la 
commune d’El Bouni ou il a 
inspecté le projet d’un hôpital de 
chirurgie cardiaque transformé en 
établissement d’urgences médico-
chirurgicales  ainsi qu’un projet 
de centre de transfusion sanguine 
d’une capacité de 160.000 poches 
de sang par an. Il s’agit de deux 
structures qui devraient améliorer 
les services sanitaires à l’est du 
pays, d’après les informations 

données sur le site.
Le ministre a ordonné aux 
responsables locaux du secteur 
d’inaugurer ces structures 
le 5 juillet prochain (fête de 
l’indépendance) en application 
des instructions du Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune à l’effet de “réaliser des 
hôpitaux régionaux d’urgences à 
l’est, au sud, à l’ouest et au centre 
du pays”.
A cette occasion, le ministre a 
écouté un exposé sur le projet du 
pôle sanitaire (30 hectares) dans 
cette commune d’une capacité 
d’accueil de 500 lits, estimant que 
ce mégaprojet serait la meilleure 
alternative aux vielles bâtisses 
du CHU Ibn Rochd remontant à 
l’époque coloniale.
Au centre de lutte contre le cancer 
au CHU Ibn Rochd, M. Benbouzid 
a dévoilé l’organisation d’une 
journée d’études en visio-
conférence avant la fin du 
mois courant regroupant des 
représentants de l’ensemble des 
services d’oncologie, soulignant 
que l’accent sera mis sur la 
modalité de choisir la technique 
la plus appropriée selon le type de 
cancer.

La numérisation du secteur de la santé, 
une nécessité impérieuse

Coronavirus :
18 nouveaux 

cas, 
23 guérisons 

et 1 décès
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L’Algérie, invité d’honneur de la 28ème édition 
du Salon international du tourisme et des voyages 

“Mitt Moscou”

industrie pharmaceutique : 
Saidal prévoit d’augmenter sa production de 47% en 2022

start-up : 
370 porteurs de projets bénéficieront de financements 

supplémentaires

Le groupe public Saidal 
prévoit d’augmenter la 
quantité de sa production 

de 47% en 2022 par rapport 
à 2021, a indiqué mardi un 
communiqué du ministère de 
l’Industrie pharmaceutique.
Cette objectif a été annoncé 
par la PDG du groupe Fatoum 
Akacem, lors d’une réunion de 
travail et de coordination présidée 
lundi par le ministre du secteur, 
Abderrahmane Djamel Lotfi 
Benbahmed, et qui a regroupé  
les dirigeants et responsables de 
Saidal en présence des cadres du 
ministère et des représentants de 
l’Agence nationale des produits 
pharmaceutiques.
L’exposé de Mme Akacem a 
présenté les différents axes et 
orientations stratégiques pour 
l’exercice 2022 notamment pour 
les volets relatifs à la production, 

la recherche et développement et 
l’exportation, ainsi que les projets 
joint-venture stratégiques du 
groupe, en particulier ceux ayant 
trait à la production des insulines 
et des anti-cancéreux.
S’agissant du volet production, 
le groupe Saidal prévoit en 2022, 
une production de 151 millions 
d’unités, pour une valeur de 
15299 milliards de dinars, soit 
une hausse de 47% en quantité 
et de 88% en valeur par rapport 

aux réalisations de 2021, précise 
le communiqué.
A ce propos, le ministre a 
donné des instructions quant 
à la nécessité pour le groupe 
Saidal d’assurer la production 
et la disponibilité des produits 
pharmaceutique stratégiques afin 
que Saidal participe à la régulation 
du marché pharmaceutique 
hospitalier et de ville.
Concernant le volet recherche 
et développement, le groupe 

ambitionne la mise sur le 
marché de 21 nouveaux produits 
développés en interne par le centre 
de recherche et de développement 
(CRD), avec une capacité de 
production de 4 millions d’unités, 
une valeur de 600 million de 
dinars et un taux d’évolution de 
part du marché de 5% en 2022 et 
10% en 2023.
Au volet développement de la 
production de matière première, 
M. Benbahmed a donné 
instruction pour l’accélération 
de la mise à niveau de l’unité de 
Médéa vouée à la production de 
matières premières et excipients.
Quant au volet exportation, le 
groupe prévoit un programme 
d’exportation de plus de 1,5 
million d’euro en direction des 
pays d’Afrique et du Moyen 
Orient.
Par ailleurs, M. Benbahmed 

a réaffirmé le” soutien et 
l’accompagnement continus” 
du ministère de l’Industrie 
pharmaceutique au groupe Saidal 
afin de l’ériger en un “instrument 
contribuant à la souveraineté 
sanitaire de l’Algérie”.
Dans la continuité des 
performances de 2021 avec 
la production du vaccin anti-
Covid 19, le ministre souhaite 
voir Saidal consacrer sa 
place de pionnier du marché 
pharmaceutique national en 2022 
à travers le transfert technologique 
continu pour la production de 
médicaments d’oncologie et la 
synthèse de matière première 
et d’excipients, permettant 
d’augmenter considérablement 
le niveau d’intégration de notre 
industrie pharmaceutique, selon 
le communiqué.

Près de 370 porteurs de 
projets bénéficieront de 
fonds supplémentaires pour 

la création de leurs start-up, a 
indiqué mardi à Alger le ministre 
délégué auprès du Premier 
ministre chargé de l’économie de 
la connaissance et des start-up, 
Yacine El-Mahdi Oualid.
Invité du forum “Ech-chaab 
Online”, M. Oualid a expliqué que 
ce financement supplémentaire se 
fera par le biais d’une convention 
tripartite entre le porteur du 
projet innovant, l’incubateur 
d’entreprises et le ministère 
délégué afin de prendre en charge 
les dépenses relatives à la création 
de l’entreprise, à l’incubation et 
à la modélisation, ainsi qu’à la 

recherche et au développement.
Ce financement vient s’ajouter à 
celui apporté par le Fonds algérien 
des startups (Algerian Start-up 
Fund), a ajouté le ministre, qui a 
souligné que les coûts de création 
de l’entreprise sont l’une des 
principales sources de difficultés 
auxquelles sont confrontés les 
jeunes porteurs de projets.
Ce nouveau financement permettra 
aux porteurs de projets de couvrir 
les frais de la concrétisation de la 
maquette initiale de leurs projets, 
notamment ceux qui sont réalisés 
dans le cadre de la recherche 
scientifique à l’université.
Concernant la mise en place d’un 
“laboratoire des technologies 
financières”, décidée lors de la 

deuxième conférence annuelle 
des start-up, M. Oualid a expliqué 
que ce laboratoire permettra aux 
banques et aux compagnies 
d’assurance d’ouvrir leurs portes 
aux start-up afin de bénéficier 
de solutions intelligentes pour 
développer le secteur financier en 
Algérie.
Le laboratoire facilitera 
l’expérimentation des 
innovations de la technologie 
financière au niveau des banques 
et des compagnies d’assurance 
algériennes, outre la banque 
centrale, a poursuivi le ministre 
délégué.
Le ministre délégué a insisté à ce 
que les compagnies d’assurance 
publiques et privées adoptent 

des systèmes de gestions basés 
sur des plateformes développées 
localement permettant ainsi 
de se libérer de la technologie 
étrangère.
Par ailleurs,  M. Oualid a souligné 
la coopération entre son secteur et 
l’Enseignement supérieur en vue 
d’encourager l’entreprenariat à 
l’université, révélant la création, 
à l’avenir, des incubateurs 
d’affaires au niveau de la majorité 
des universités du territoire.
Dans ce cadre, le ministre délégué 
a fait savoir qu’un nouveau texte 
de loi était en cours d’examen 
au niveau du Gouvernement 
autorisant aux enseignants 
universitaires de créer leurs 
propres start-up.

Vingt-quatre (24) structures 
relevant du ministère de 
l’Industrie seront converties en 
accélérateurs d’affaires en vertu 
de la convention signée entre les 
deux secteurs lors du deuxième 
congrès annuel des start-up, a 
dévoilé M. Oualid.
D’après le premier responsable 
du secteur, la première start-
up fera son entrée à la Bourse 
d’Alger “les prochains jours”.

L’Algérie prend part, en 
tant qu’invité d’honneur 
représentée par l’Office 

national du tourisme (ONAT) et 
d’une délégation d’opérateurs 
touristiques, à la 28e édition du 
Salon international du tourisme 
et des voyages “Mitt Moscou”, 
qui se tiendra du 15 au 17 mars 
courant à Moscou (Russie) avec 
la participation de 20 pays et 80 
départements russes, a indiqué 
mardi un communiqué de 
l’ONAT.
La participation de l’Algérie à ce 
salon, en présence de l’ONAT, 
l’Agence nationale de l’artisanat 

(ANART), les représentants du 
Groupe “Hôtellerie,
Tourisme et Thermalisme” 
(HTT), des agences touristiques 
et des hôtels, s’inscrit dans le 
cadre de “l’action promotionnelle 
du secteur dans son volet relatif 
à la promotion des atouts 
touristiques du pays”, a précisé le 
communiqué.
Elle vise également à “renforcer 
l’opération de promotion lancée 
par le ministère du Tourisme et de 
l’Artisanat à plusieurs opérateurs 
et médias russes en novembre 
dernier et qui a retenu l’attention 
des opérateurs et des médias de ce 

pays.
Ce salon constitue “une 
opportunité pour établir plus 
de contacts avec les opérateurs 
touristiques étrangers participant 
au salon ainsi que les médias 
présents pour couvrir cet 
évènement, et ce, dans le souci 
de leur fournir des informations 
devant attirer des touristes russes 
et promouvoir la destination 
Algérie, en sus de créer des 
opportunités de partenariat avec 
les opérateurs russes”.
Un espace de 200m² a été réservé 
à cet effet, dont la conception 
reflète l’histoire et le patrimoine 

matériel et immatériel de 
l’Algérie. Le design du stand met 
en avant la porte de Timimoune et 
celle de Karakalla (Tébessa).
“Le pavillon a été équipé 
par les moyens nécessaires à 
l’exposition, permettant aux 
participants de faire la promotion 

à leurs produits touristiques, 
notamment le Sahara algérien 
connu par sa beauté singulière 
dans la Méditerranée, outre la 
richesse culturelle”, a ajouté le 
communiqué.
Et pour attirer davantage de 
visiteurs au pavillon Algérie, 
des spectacles seront animés 
dans le domaine de l’artisanat. 
Divers supports seront distribués 
à l’occasion, en sus de la 
projection en 3D de certains 
circuits touristiques, braquant la 
lumière sur les spécificités de la 
destination Algérie, a conclu le 
communiqué.
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Dans le cadre de la lutte 
quotidienne contre la 
criminalité, les éléments de 

la douzième sureté urbaine  d’Annaba 
ont réussi, lors de la première moitié 
du mois de mars,  un véritable coup 
de filet en procédant à l’arrestation 

de 28  personnes  impliquées dans 
divers délits, et dont dix ont fait 
l’objet d’un avis de recherche et 
cinq autres personnes soupçonnées 
de vol et de cambriolage. Ces 
derniers ont réussi à s’emparer 
d’une quantité de psychotropes ainsi 
que d’armes blanches prohibées, 

ainsi  que la saisie de sommes 
d’argent résultant de la vente des 
substances de la drogue, selon un 
communiqué rendu public. Ces 
opérations s’inscrivent dans le cadre 
des efforts déployés par les éléments 
de la police pour lutter sans relâche 
contre le trafic de la drogue et des 

psychotropes. Les mis en cause ont 
été présentés par devant le procureur 

de la république, près le tribunal, et 
placés en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire de 
cette affaire. Un appel au civisme 
des citoyens est chaque lancé par 
les forces de l’ordre qui ne cessent 
de  rappeler la disponibilité des 
numéros verts mis à leur disposition.

A deux semaines  du mois 
sacré de Ramadhan, les 
services de la direction 

du commerce ont multiplié leurs 
interventions ces derniers jours 
au niveau des quatre coins de la 
wilaya. En effet,  dans le cadre 
de leurs missions de contrôle des 
prix et de la répression des fraudes 
commerciales ainsi que de la 
préservation de la santé publique, 
les services de la DCP d’El 
Hadjar  ont mis la main sur prés 
de 75kg de « Frik » impropre à la 
consommation dans la localité d’El 

Chorfa ainsi que 75kg de Mloukhia 
(corète potagère) ainsi que 50kg 
d’épices et 40kg de cacahuètes 
périmés conservé dans de mauvaise 
condition. C'est au cours d'une 
tournée de contrôle inopinée,  
avant-hier, que  les enquêteurs 
ont découvert cette quantité 
de produits alimentaires  dans 
plusieurs commerces au niveau de 
ladite localité.  Des prélèvements 
d'échantillons ont été effectués 
en vue de leur analyse, à l’issue 
desquels ils se sont avérés être de 
mauvaise qualité.  Cette quantité de 
produits alimentaires  aux risques 

majeurs, était prête à être écoulées 
sur le marché sans le moindre souci 
de la part du commerçant de la 
santé des consommateurs.
Ainsi et en application de la 
réglementation, les services 
vétérinaires ont également 
délivré leur certificat attestant la 
mauvaise qualité des produits. 
La quantité saisie a été détruite 
conformément à la loi en vigueur. 
Les brigades de la DCP ont pris 
des mesures judiciaires adéquates 
en collaboration avec les services 
de sécurité afin de sanctionner les 
contrevenants.

Sara.Y
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Le P/APC lors d’un point de presse : 
Notre objectif, est de redorer l’image de la ville 

annaBa / sÛRetÉ de Wila Ya

12ème sûreté urbaine : Arrestation de 28 personnes pour divers délits

annaBa / el HadJaR

Saisie d’une quantité de denrées alimentaires 
impropres à la consommation à El Chorfa

annaBa

Commémoration du 19 mars 1962 à Annaba et dans toute l’Algérie…
On se rappelle des crimes commis par l'OAS

Les accords visant le cessez-
le-feu de la guerre d'Algérie 
entre la France du général 

De Gaulle et le GPRA ont été 
entamés le mois de mai 1961.Ils 
ont été conclus le 18 mars 1962 
à Evian (Suisse). Les accords 
étaient signés côté français par 
le ministre chargé des questions 
Algériennes Louis Joxe et du côté 
algérien par le représentant du 
gouvernement provisoire de la 
république Algérienne (GPRA) 
Krim Belkacem.  Le général De 

gaulle annonça après le cesser-le-
feu qui a mis fin à 8 années de cette 
guerre atroce qui a coûté la vie à 

plus de 1,5 millions de Chouhadas 
tombés au champ d'honneur et 
après 132 ans de colonisation. 

Seulement ces accords de paix 
ont provoqué des réactions et des 
crimes commis par l'organisation 
de l'armée secrète de Salan. 
Ce qui entraîna ensuite la fuite 
des pieds noirs d’Algérie et des 
partisans de l’Algérie Française. 
A Annaba et à travers toutes 
les grandes villes d’Algérie les 
habitants encore vivants de cette 
douloureuse époque se rappellent 
encore des drames commis par 
cette organisation de l'OAS. Il 
fallait attendre la date du 5 juillet 
1962 pour que le peuple Algérien 

reconquière sa liberté. Cette date 
marquante de la  commémoration 
de la journée du 19 mars 1962 
pour l’Algérie interpelle le 
colonisateur sur la reconnaissance 
des massacres commis pour 
l'écriture de l'histoire. Des 
souvenirs et des recueillements 
chaque année marquent  cette date 
historique pour les octogénaires 
encore vivants qui se rappellent 
ces douloureux souvenirs de 
l'OAS à Annaba comme dans les 
autres grandes villes du pays.

Le maire de la ville d’Annaba, 
Youcef Chouchen, a animé 
hier une conférence de 

presse. Ce troisième rendez-vous 
du  P/APC  avec la famille de la 
presse  a eu lieu à l’hôtel de ville   
où plusieurs sujets ont été abordés. 
Le maire a déclaré qu’il a entrepris 
récemment   une vaste opération de 
lutte contre le commerce informel 
et le squat des espaces publics. En 
effet, cette opération de grande 
envergure a été menée pour 
déloger les centaines de marchands 
clandestins qui squattaient la voie 

publique. « L’objectif principal 
de cette opération est de redorer 
l'image de la ville et de mettre fin 

à ces agissements anarchiques ", 
nous dira le maire. Dans un autre 
contexte et à l’occasion du mois 
sacré de Ramadhan, le P/APC a 
annoncé que 4 milliards et demi 
ont été alloués pour l’indemnité 
accordée aux familles démunies à 
l'occasion du mois de Ramadhan. 
Concernant le projet éco urbain 
piloté par Bike city et qui s’est 
concrétisé dans cette ville à travers 
la réalisation des pistes cyclables, 
le maire a annoncé l’organisation 
d’un festival national du vélo le 03 
juin à Annaba et la réception de 5 
km de ces pistes cyclables. Ces 

pistes cyclables seront réalisées 
à partir du centre-ville à travers 
les voies parallèles au Cour de la 
Révolution vers Sidi Brahim, à la 
sortie Sud de la ville. Au sujet de 
la carte d’identité biométrique, 
le maire a fait appel aux citoyens 
pour récupérer leur carte car 
les services en charge de l’APC 
éprouvent des difficultés à procéder 
à leur distribution à domicile. 
D’autres points d’une grande utilité 
ont fait l’objet d’un échange de 
débats, notamment  concernant un 
investisseur qui a souhaité avoir un 
permis d’exploitation pour faire un 

projet de collecte d’emballages en 
carton. Enfin, le P/APC a annoncé 
que la plage de la Caroube sera 
aménagée au profit des personnes 
à besoins spécifiques pour leur 
faciliter l’accès. La ministre de 
la solidarité a validée cette idée. 
La plupart des doléances des 
citoyens sont légitimes et seront 
prises en charge d'une manière 
progressive par le maire de la ville 
et qu'en aucun cas il ne pardonnera 
les défaillances  et son objectif 
comme il déclaré ‘’ rendre à la ville 
d’Annaba son lustre d’antan ‘’.

Tayeb Zgaoula

Sihem Ferdjallah
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La crise du lait en sachet 
subventionné s’éternise,  
il se fait rare chez 

certains laitiers et magasins 
d’alimentation générale. 
Certains commerçants se sont 
défaussés sur les fournisseurs. 
Ces derniers “exigent une 
quantité conséquente de 
sachets de lait de vache 
contre le quota de sachets 
de lait pasteurisé ordinaire 
que nous demandons. Cela 
se répète à chaque opération 

d’approvisionnement. 
L’offre est quotidiennement 
insuffisante pour répondre à 
toute la demande, affirment 
les commerçants. Les 
distributeurs rejettent la balle 
sur les producteurs qui, selon 
eux, leur imposent un quota de 
sachets de lait de vache 

 Le produit est plus ou 
moins disponible durant 
la matinée au niveau des 

différents commerces de la 
ville .Pour se procurer du lait 
en sachet, il faut courir, se 

lever tôt ou encore attendre 
des heures et des heures, de 
jour comme de nuit, devant 
les magasins l’arrivée du 
distributeur . “L’État doit 
revoir le quota réservé aux 
laiteries pour leur permettre 
d’augmenter leur production 
de lait, afin de couvrir 
largement la demande”, 
exprime un acheteur .Preuve 
en est les longues files d’attente 
qui se forment devant les 
commerces dans l’expectative 
de sa distribution.

Après un début de 
ce mois de mars 
marqué par le retour 

des précipitations, voila 
que l’Office National de 
météorologie (ONM) alerte 
quant à une vague de chaleur 

qui touchera plusieurs régions, 
notamment la wilaya d’Annaba 
ou ces deux derniers jours 
on observe une hausse des 
températures inhabituelles. 
Outre le fait de noter que les 
températures enregistrées 
dépassent de loin la barre 

moyenne, la représentant 
de l’Office National de 
la Météorologie (ONM), 
Benrekta, a avancé davantage 
de précisions. Dans le détail, 
ce temps est principalement dû 
à une forte concentration de la 
pression atmosphérique centrée 

sur l’océan Atlantique. Il est 
question de ce que rapporte le 
quotidien Ennahar.

D’habitude, la température 
commence à augmenter au mois 
de mai et juin,  il a été ajouté  
que plusieurs citoyens ont 
appelé les services de la météo 
en vue d’avoir des explications 
et des renseignements sur cette 
vague de chaleur.

Malgré la 
disponibilité 
des produits 

alimentaires sur le marché, 
on observe ces derniers 
jours, une ruée anormale 
sur la semoule et huile 
de table, chez certains 
consommateurs dans 
certaines wilayas notamment 
la wilaya d’Annaba. 

Selon un commerçant 
qui travaille dans une 
alimentation générale nous 
confie “Nous n’avons pas 
compris les raisons de cet 
affolement”, s’exclame-
t-il, insistant sur le fait 
que “l’approvisionnement 
du marché se fait le 
plus normalement du 
monde. Il n’y a aucune 
autre explication que 

l’hystérie qui a touché le 
consommateur et peut-être 
la spéculation provoquée 
délibérément par certains 

commerçants”. Pourtant 
l’huile de table et la semoule 
sont disponibles en grande 
quantité sur les étalages… 

Il faut dire que ce n’est pas 
la première fois que cette 
tension est signalée sur ces 
produits, causant à chaque 
fois des perturbations dans 
sa distribution et une grande 
ruée sur les espaces de 
vente des grandes surfaces. 
Le climat de panique, 
alimenté à chaque fois par 
des rumeurs en tous genres, 
est à l’origine de cette ruée.

Les efforts menés, 
jusque-là, par les 
autorités locales et 

les services concernés pour 
éradiquer le problème des 
chiens errants n’ont pas 
permis de mettre un terme à ce 
danger permanent, empêchant 
des citoyens de sortir  pour 
se rendre à leurs occupations 
ou travail, de crainte de se 
faire agresser. En effet, la 

prolifération des chiens errants 
à travers divers quartiers et 
cités de la commune Sidi 
Amar constitue un véritable 
danger pour la vie et la sécurité 

des citoyens, au vu du nombre 
de ces bêtes “sauvages” qui 
y prolifèrent.  Les autorités 
locales ont été interpellées 
pour intervenir et trouver une 
solution à ce problème sérieux, 
mais jusque-là ignoré par 
les services concernés. Bien 
qu’aucun accident grave ne 
soit enregistré, il n’empêche 
que la présence de ces chiens 
pourrait à tout moment 
provoquer un malheur. Cela 

d’autant que les cas de rage 
sont fréquents parmi ces 
animaux certes domestiques, 
mais dont les morsures sont 
mortelles s’ils ne sont pas 
vaccinés.
Les habitants se disent 
terrorisés par des chiens 
affamés, se déplaçant en 
meutes, très tôt le matin, à 
l’heure de la prière du « Fedjr 
», notamment. Selon des 
témoignages, “il existe des 

chiens sauvages et agressifs 
assez grands et robustes pour 
lesquels les personnes âgées 
ou les enfants   deviennent des 
cibles potentielles. La présence 
de ces colonies de chiens 
errants, qui écument les cités 
à la recherche de nourriture 
et d’un refuge, est due en 
grande partie à l’irrégularité 
des abattages et aux dépotoirs 
sauvages que l’on trouve à 
tous les coins de rue.

Imen.B

Sara.Y

Imen.B
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annaBa / CoMMeRCe

A l’approche du mois sacré de ramadhan 
la tension sur le lait en sachet  s’accentue

annaBa / CliMa t

Hausse inhabituelle des températures sur le nord du pays

annaBa / CoMMeRCe

Malgré leur disponibilité, ruée anormale sur 
la semoule, l’huile de table et les épices

annaBa  / CadRe de Vie

Les habitants de la commune de Sidi Amar 
se plaignent de la présence de chiens errants
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La cellule de communication d’Algérie Télécom 
nous a fait part à travers un communiqué parvenu à 
notre rédaction, du lancement de nouveaux produits, 

notamment  la nouvelle offre MOOHTARIF, destinée aux 
petites entreprises, aux startups ainsi qu’aux professions 
libérales. Cette nouvelle offre MOOHTARIF se décline en 
différentes formules parfaitement adaptées aux besoins des 
professionnels, quel que soit leur secteur d’activité. Aussi, 
grâce à cette nouvelle offre, nos clients pourront bénéficier 
d’avantages exceptionnels, dont un accès Internet illimité 
à très haut débit, mais encore, de réductions allant jusqu’à 
-50 sur des services à valeur ajoutée.
Cette nouvelle offre se répartit  selon plusieurs seuils à 
savoir de moohtarif 10 mégas à moohtarif 100 mégas 
définis comme suit :
Moohtarif 10 Mégas
-Internet Adsl & FTTH jusqu’à 10 Mbps

- Appels illimités vers les réseaux d’Algérie Télécom
- Les avantages liés au forfait IDOOM FIXE choisi. 2 
numéros favoris à 5Da/Min vers les Mobiles
- 20% de réduction sur l’hébergement et la conception des 
sites Web et l’adresse IP fixe
1 990 DA Hors forfait IDOOM Fixe
MOOHTARIF 20 Mégas
-Internet ADSL & FTTH jusqu’à 20 Mbps
- Appels illimités vers les réseaux d’Algérie Télécom
-Les avantages liés au forfait IDOOM FIXE choisi. 4 
numéros favoris à 4Da/Min vers les Mobiles
- 30% de réduction sur l’hébergement, la conception des 
sites Web et l’adresse IP fixe.
3 990 DA Hors forfait IDOOM Fixe
MOOHTARIF 50 Mégas
-Internet FTTH jusqu’à 50 Mbps
- Appels illimités vers les réseaux d’Algérie Télécom
- Les avantages liés au forfait IDOOM FIXE choisi. 6 
numéros favoris à 3Da/Min vers les Mobiles

- 40% de réduction sur l’hébergement, et la conception des 
sites Web et l’adresse IP fixe
6 990 DA Forfait IDOOM Fixe inclus
MOOHTARIF 100 Mégas
-Internet FTTH jusqu’à 100 Mbps
-Appels illimités vers les réseaux d’Algérie Télécom
- Les avantages liés au forfait IDOOM FIXE choisi. 10 
numéros favoris à 2Da/Min vers les Mobiles
-50% de réduction sur l’hébergement et la conception des 
sites Web et l’adresse IP Fixe ;
9 990 DA Forfait IDDOM Fixe Inclus
Pour bénéficier des avantages de la nouvelle offre 
MOOHTARIF, nos clients peuvent se rapprocher de 
leur agence commerciale ou effectuer, simplement, une 
demande en ligne sur le site web d’Algérie Télécom.
À travers le lancement de cette nouvelle MOOHTARIF, 
Algérie Télécom tend à soutenir les petites entreprises, 
startups et professions libérales, contribuant ainsi à booster 
leur activité professionnelle.

annaBa / alGÉRie tÉlÉCoM
Algérie Télécom lance sa nouvelle offre MOOHTARIF dédiée 

aux petites entreprises, startups et professions libérales
R.C

La cimenterie de Chlef 
relevant du Groupe 
industriel des ciments 

d’Algérie (GICA), a exporté 
8.000 tonnes de clinker vers 
l’Espagne, a-t-on appris mardi 
dernier à Oran de son Président 
directeur général, Dinar Kada.
En marge de la quatrième 
édition du Salon international 
de l’industrie, de l’énergie, de la 
construction, des travaux publics 
et de l’exportation (Oran Invest 
Expo), qui se tient actuellement 
au Centre des conventions 
“Mohamed Benahmed” d’Oran, 
Dinar Kada a déclaré, à l’APS, 
que 8.000 tonnes de clinker ont 
été exportées vers l’Espagne 

en début de semaine courante à 
partir du port de Tenes (Chlef).
Le même responsable a fait savoir 
que, depuis le début d’année en 
cours, 300.000 tonnes de clinker 
ont été exportées vers plusieurs 
pays de l’Europe, d’Amérique 
latine et d’Afrique, soulignant 
que la cimenterie ambitionne, 
durant l’année en cours, 
d’exporter 1,5 million de tonnes 
de clinker vers différents pays 
européens, latino-américains et 
africains.
Il a noté que l’usine a signé 
des contrats avec plusieurs 
pays des trois continents pour 
l’exportation de la quantité 
indiquée, qui peut être augmentée 

à 2,5 millions de tonnes.
Dinar Kada a précisé que la 
cimenterie de Chlef a inauguré, 
au courant de ce mois, une 
troisième ligne de production de 
ciment destinée à l’exportation 
d’une capacité de 2 millions de 
tonnes par an, augmentant ainsi 
la capacité de production de 
l’usine à 4,2 millions de tonnes/
an de ciment, en plus du clinker 

produit dans la même usine.
Le Groupe industriel des ciments 
d’Algérie (GICA), qui comprend 
14 usines au niveau national, 
a exporté, l’an dernier, plus de 
2,2 millions de tonnes de clinker 
vers des pays de l’Afrique de 
l’ouest, d’Europe et d’Amérique 
latine, soit une augmentation de 
100% par rapport à 2020.
Pas moins de 95 exposants 
participent au Salon 
international de l’industrie, de 
l’énergie, de la construction, 
des travaux publics et de 
l’exportation initié par l’agence 
“Sunflower Communication” 
sous le patronage du ministre du 
Commerce et de la Promotion 

des exportations, avec la 
contribution de l’Agence 
nationale de promotion du 
commerce extérieur et du bureau 
de la Confédération algérienne 
du patronat citoyen et la Bourse 
de sous-traitance industrielle et 
du partenariat.
Cette manifestation regroupe 80 
entreprises algériennes publiques 
et privées spécialisées dans 
l’immobilier, la construction, 
l’exportation, les travaux 
publics et l’énergie, en plus de 
12 exposants représentant des 
annexes de sociétés étrangères 
activant en Algérie, de Tunisie, 
du Canada, de Chine, de Turquie 
et d’Espagne.

oRan / CiMenteRie de CHleF
Exportation de 8.000 t de clinker vers l’Espagne

Une opération de 
relogement de 1.540 
familles vivant dans 

des habitations précaires dans 
plusieurs quartiers de la ville de 
Constantine a été lancée mardi 
depuis le bidonville “Meskine”.
Dans ce cadre, 247 familles de 
ce bidonville, situé aux alentours 
du quartier d’Oued El Had, sur 
les hauteurs de la commune de 
Constantine, ont été relogés dans 
la circonscription administrative 

Ali Mendjeli, tandis que les 
constructions précaires qu’elles 
occupaient ont été démolies par 
les services de la wilaya.
L’opération, supervisée par le 
chef de la daïra de Constantine, 
Djelloul Cheboui, “s’est déroulée 
dans de bonnes conditions”, a-t-
on constaté.
Les bénéficiaires n’ont pas 
manqué d’exprimer leur joie 
et leur soulagement après en 
avoir fini avec des années de 

souffrance et de précarité dans 
des habitations dépourvues des 
moindres commodités pour une 
vie décente.

L’opération s’inscrit dans le cadre 
du programme de l’Etat visant la 
résorption de l’habitat précaire et 
a ciblé les familles remplissant 
les conditions imposées par la 
réglementation s’agissant de 
l’octroi de ce type de logement, 
selon les responsables chargés du 
dossier.
Le relogement du reste des 
familles concernées par cette 
opération se fera au fur et à mesure 
de l’achèvement des procédures 

administratives d’usage, a-t-on 
souligné.
L’opération concernera, entre 
autres, les habitants des logements 
précaires situés dans le quartier 
Kaidi Abdallah et d’autres 
quartiers de la vieille ville, selon 
les informations recueillies auprès 
des services de la wilaya.
Les assiettes foncières qui 
seront récupérées serviront 
à la réalisation de projets de 
développement local, a-t-on noté.

Constantine
Lancement d’une opération de relogement de 1.540 familles

Une production d’un 
(1) million de plants 
d’oliviers est prévue, en 

2022 au niveau de la pépinière de 
Cosider Agrico, filiale du Groupe 
Cosider, localisée à M’sif au sud 
de la wilaya de M’sila, a-t-on 
appris mardi passé auprès des 
services de la wilaya.
 La production d’un million de 
plants d’oliviers s’étendra sur 
quatre (4) phases de l’année, 
ont précisé les services de la 

wilaya, expliquant que deux (2) 
variétés de plants d’oliviers sont 
produites dans cette pépinière, 
en l’occurrence Empletre 
et Arbiquina, des variétés 
demandées sur le marché national 
et qui donnent une importante 
production d’olives et d’huile 
d’olive.
La production d’un million 
de plants d’oliviers devrait 
contribuer, selon la même 
source, à baisser les prix du plant 

d’olivier à moins de 200 dinars, 
alors qu’il était à 320 dinars au 
début de l’année 2019, date de 
la mise en exploitation de la 
pépinière de Cosider Agrico qui a 
varié la production des espèces de 

plants d’oliviers, ont indiqué les 
services de la wilaya.
Afin d’assurer la continuité des 
activités de cette pépinière, des 
opérations d’accompagnement 
seront nécessairement initiées, 
selon les services de la direction 
locale des services agricoles, qui 
vise l’introduction de ces plants 
dans les projets des périmètres 
d’arbres fruitiers devant être 
créés dans le futur au niveau du 
barrage vert, et ce, parallèlement 

aux opérations de vulgarisation 
agricole sur l’utilisation des plants 
produits par Cosider Agrico.
La consommation de la wilaya 
de M’sila en termes de plants 
d’oliviers avait dépassé, durant 
la période 2010-2014, plus de 
350.000 plants par an, engendrant 
durant cette période une hausse 
des prix des plants d’oliviers 
évaluée à plus de 320 dinars/
unité, a-t-on rappelé.

M’sila
Une production d’un million de plants d’oliviers prévue en 2022



Une cour de justice indienne valide l’interdiction 
du port du hijab à l’école

A Madagascar, derrière l’alibi du climat, les raisons 
d’une famine

Zelensky, attendu devant le Congrès, accentue 
la pression sur Joe Biden

La décision prise dans l’Etat 
du Karnataka intervient 
alors que la situation des 

musulmans en Inde, la plus forte 
minorité religieuse du pays, ne 
cesse de se dégrader, selon le 
monde fr.
L’affaire a pris plus de temps qu’à 
l’accoutumée. Après onze jours 
d’audience et plusieurs semaines 
de délibération, la Haute Cour du 
Karnataka a rendu, mardi 15 mars, 
sa décision sur le port du hijab à 
l’école, et il est peu probable que 
celle-ci apaise le climat. Saisi 
par des jeunes filles musulmanes 
de cet Etat du sud de l’Inde qui 
contestaient la décision brutale 
de leur établissement scolaire de 
leur interdire le port du foulard 
et l’accès au cours, le tribunal 
a rejeté leur demande. Les 
magistrats ont estimé que le hijab 

ne constitue pas « une pratique 
religieuse essentielle dans la foi 
islamique ». Les requérantes 
ont dénoncé « l’injustice » de 
la décision et décidé de saisir 
la Cour suprême, la plus haute 
juridiction du pays.
L’arrêt consolide la décision du 
gouvernement du Karnataka, 
qui avait autorisé, le 5 février, 

les collèges et les lycées à 
interdire le hijab « dans l’intérêt 
de l’ordre public, de l’unité 
et de l’intégrité du pays ». A 
l’appui de leur interdiction, les 
établissements scolaires avaient 
fait état d’un règlement scolaire 
imposant un code vestimentaire 
aux élèves, ce que les familles 
musulmanes avaient contesté. 

Les juges, au contraire, assurent 
que le règlement a pour objectif 
de « créer un environnement sûr, 
(…) où les idéaux d’égalitarisme 
doivent être facilement 
perceptibles par tous les élèves ».
La polémique avait débuté à 
Udupi, fin 2021, puis avait gagné 
d’autres districts du Karnataka. 
Le parti au pouvoir en Inde, le 
Bharatiya Janata Party (BJP), 
et les militants du Rashtriya 
Swayamsevak Sangh (RSS), une 
organisation ultranationaliste très 
présente dans la région, avaient 
soutenu l’interdiction et attisé les 
tensions, en espérant en tirer les 
dividendes électoraux au moment 
où cinq Etats indiens, dont l’Uttar 
Pradesh, le plus important, 
étaient appelés aux urnes pour 
renouveler leur assemblée 
régionale. Des manifestations 

et contre-manifestations avaient 
opposé, durant des semaines, 
hindous et musulmans.
Pour défendre ses positions, le 
BJP avait fait le parallèle avec la 
laïcité française et l’interdiction 
en France du voile à l’école. Mais 
le sécularisme indien est fort 
différent de la laïcité française. 
Dans le premier cas, il s’agit de 
faire vivre les religions ensemble, 
dans le second de privilégier la 
neutralité de l’espace public. 
Depuis l’arrivée au pouvoir de 
Narendra Modi, l’imbrication 
du religieux et du pouvoir 
politique s’est accentuée. Le 
premier ministre indien se livre 
régulièrement à des rituels et 
cérémonies hindous. L’Inde est 
un pays de moins en moins laïque.

Dans le Grand Sud, ni 
l’aide internationale ni 
les multiples promesses 

de plans de développement du 
pouvoir central n’ont permis de 
changer le destin de la région, 
selon le monde fr.
Après trois heures de voyage 
depuis Fort-Dauphin à travers 
les monts Anosy sur une piste 
cabossée faisant office de route 
nationale, le Grand Sud malgache 
apparaît, immense et isolé. 
Brutalement vert après deux 
longues années de sécheresse. 
En redescendant vers le plateau 
du Mandrare défilent champs de 
maïs et de mil, bordés de haies 
de cactus aux épaisses feuilles 
hérissées d’épines. Des enfants 
jouent dans des flaques disputées 
à de nonchalants zébus.
Il a suffi de quelques jours 
consécutifs de pluies, mi-janvier, 

puis des averses apportées dans le 
sillage du cyclone Batsiraï début 
février, pour que la vie reprenne 
à nouveau sa place. Là où elle 
semblait condamnée.
La route trace, cap à l’ouest, 
traverse Amboasary, gros bourg 
au débouché de vastes plantations 
de sisal, puis rejoint Ambovombe, 
capitale de la région de l’Androy 
et centre humanitaire où sont 
installés les bureaux régionaux des 
agences onusiennes et des ONG 
d’urgence chargées d’assurer les 
distributions de vivres jusqu’à la 
fin de la période de soudure et 
l’arrivée des récoltes. Le pire a été 
évité. « Nous avons mis le paquet 
pour qu’une crise alimentaire très 
sévère ne dégénère pas. Et jusqu’à 
présent, grâce à l’augmentation 
des rations dans les zones les plus 
critiques, nous considérons que 
nous avons réussi », assure Jean-

Benoît Manhes, représentant 
adjoint de l’Unicef.
Dans les trois provinces 
d’Androy, d’Anosy et d’Atsimo-
Andrefana, qui composent le 
Grand Sud malgache – cette 
région semi-aride, abandonnée 
depuis des décennies aux cycles 
récurrents des sécheresses et de la 
faim, le « kéré » dans le dialecte 
local –, environ 1,4 million de 
personnes – soit près de 40 % 
de la population − ont toujours 
besoin d’assistance.
Vulnérabilité
Ce chiffre reste aussi important 
qu’en mai 2021, lorsque 
les indicateurs s’étaient 
soudainement assombris avec 
l’annonce de 28 000 personnes 
menacées de famine. Quelques 
semaines plus tard, le directeur 
exécutif du Programme 
alimentaire mondial (PAM), 

David Beasley, y avait vu, depuis 
Ambovombe, la « première 
famine climatique », fustigeant 
l’injustice imposée à un pays 
« qui n’a en rien contribué au 
réchauffement, mais qui en paie 
aujourd’hui le prix ». La formule 
avait fait mouche, reprise en 
boucle par les médias du monde 
entier. Jusqu’à être récupérée en 

novembre 2021 à la tribune de la 
26e conférence des Nations unies 
sur le climat par le président 
malgache, Andry Rajoelina, pour 
exhorter les pays pollueurs à 
financer des mesures d’adaptation 
au nom de ses « compatriotes 
[qui] endurent le tribut d’une 
crise climatique à laquelle ils 
n’ont pas participé ».

Le président ukrainien 
devrait une nouvelle fois 
réclamer, mercredi, une 

aide militaire plus importante 
pour faire face à l’armée russe, 
selon le monde fr.
Le 1er septembre 2021, 
dans l’indifférence générale, 
Volodymyr Zelensky effectuait 
une visite officielle à la Maison 
Blanche. L’Amérique concluait 
alors son retrait militaire 
chaotique d’Afghanistan, escorté 
par des interrogations sur ses 
priorités et sa puissance. Pour le 
président ukrainien, le fait d’être 
reçu par Joe Biden constituait 
un succès diplomatique au goût 
amer, une marque d’attention 

attendue depuis longtemps. Six 
mois plus tard, tout a changé. Le 
dirigeant, qui devait s’adresser 
par lien vidéo aux élus du 
Congrès américain, mercredi 16 

mars, est devenu l’incarnation en 
treillis – fatiguée, courageuse et 
charismatique – de la résistance 
ukrainienne face à l’armée 
russe. Volodymyr Zelensky 

rappelle aussi l’inconfort, 
voire la mauvaise conscience 
de l’Occident, qui délègue 
entièrement aux Ukrainiens la 
lutte contre les crimes de guerre 
dans l’espace européen et le 
piétinement des valeurs qu’il 
prétend incarner.
C’est ainsi que se traduit la 
position délicate de Joe Biden, 
dont l’administration a pourtant 
apporté un soutien à l’Ukraine, 
notamment 1,2 milliard de 
dollars (1,09 milliard d’euros) en 
un an sur le plan sécuritaire. Une 
nouvelle assistance sécuritaire de 
800 millions de dollars devait être 
annoncée après l’intervention de 
Volodymyr Zelensky. Celle-ci 

doit servir à entretenir l’émotion 
et le soutien en faveur de la cause 
ukrainienne aux Etats-Unis, au-
delà des lignes partisanes. Elle 
s’inscrit aussi dans la pédagogie 
de la Maison Blanche sur le coût 
indirect des sanctions contre la 
Russie, pour les consommateurs 
américains. Avec une exagération 
évidente, Washington incrimine 
Vladimir Poutine pour l’inflation 
sans précédent depuis quarante 
ans (7,9 % sur douze mois). En 
insistant sur les causes exogènes, 
l’administration démocrate 
cherche à limiter les dégâts 
anticipés lors des élections de mi-
mandat, en novembre.
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La campagne officielle 
de promotion de la 
19e édition des Jeux 

Méditerranéens (JM) sera 
lancée, jeudi, à Oran, coïncidant 
avec les 100 jours (j-100) 
restants du coup d’envoi de la 
messe sportive méditerranéenne, 
prévue du 25 juin au 6 juillet 
prochains à Oran.
Le comité d’organisation des JM 
a ainsi établi un riche programme 
d’activités, à travers lequel il 
espère enclencher le compte à 

rebours de l’événement de la 
meilleure façon possible, selon 
les organisateurs.
Les festivités en question 
commencent à 13h00 par un 
rassemblement au niveau de la 
place «Port Saïd», sise à l’avenue 
de l’Armée de libération 
nationale (Front de mer) où le 
commissaire des JM, Mohamed 
Aziz Derouaz, procèdera à 
l’annonce officielle du début du 
compte à rebours (j-100 ) des JM, 
en présence des autorités locales, 

a ajouté de même source.
Les participants au 
rassemblement se dirigeront 
par la suite vers la place Sidi 
M’hamed, non loin de l’avenue 
de l’ALN, où seront lancées les 
festivités programmées pour la 
circonstance aux environs de 
14h00.
Au menu, entre autres, une 
caravane de troupes folkloriques 
et artistiques qui va sillonner les 
rues de la ville, en passant par le 
rond-point «Ahmed Zabana», la 

rue Larbi Ben M’hidi, la place de 
la Victoire, et enfin la place du 
1er novembre.
Le jardin situé en face de la 
place du 1er novembre, point 
d’arrivée de la caravane, abritera 
une exposition au niveau des 
chapiteaux installés pour la 
circonstance avec des stands du 
patrimoine oranais comportant 
des costumes traditionnels et 
des plats populaires, ainsi que 
des peintures et des photos des 
précédentes éditions des JM, 

souligne-t-on.
Les festivités seront clôturées par 
une cérémonie artistique animée 
au niveau de la salle de cinéma 
«Maghreb», sise à la rue Larbi 
Ben M’hidi, à partir de 20h00, 
au cours de laquelle d’anciens 
athlètes locaux couronnés de 
médailles méditerranéennes 
seront honorés, à l’instar du 
coureur Boualem Rahoui et du 
boxeur Mustapha Moussa, a-t-on 
encore fait savoir.

La Fédération algérienne 
de football a rendu 
public hier le plan media 

en prévision des rencontres 
de l’EN dans le cadre du tour 
des barrages qualificatifs à la 
Coupe du monde Qatar 2022. 
Dans ce plan, la fédération a 
confirmé pour la première fois 
le déroulement d’un stage à 
Malabo en Guinée équatoriale 
à partir du 21 mars, soit depuis 
le début de la fenêtre FIFA, les 
Verts s’envoleront de Paris vers 
Malabo lundi matin pour préparer 
le match aller du 25 mars contre 
le Cameroun à Douala. Ainsi 
donc, et comme nous l’avions 
expliqué précédemment, Belmadi 
a réussi à avoir un stage dans 
un pays voisin du Cameroun, 
les organisateurs ont opté pour 
Malabo, il faut dire qu’en dépit du 
refus du coach national d’évoquer 
ce stage de 4 jours lors de la 
dernière conférence de presse, le 
voyage effectué par le manager 
Zefizef dans ce pays récemment a 
donné des indications sur le plan 

tracé par le coach national, la 
confirmation du ministre Sebgag 
qui a reconnu avoir été en contact 
avec son homologue équato-
guinéen n’a fait que confirmer ce 
programme voulu par Belmadi, ce 

dernier arrivera avec ses joueurs 
à Malabo, et plus précisément au 
somptueux complexe touristique 
de Sipopo en fin d’après-midi de 
lundi prochain, et effectueront 
dès leur arrivée un léger galop 

d’entraînement loin des objectifs 
des caméras, avant le début du 
travail sérieux le lendemain.
Déplacement a Douala la veille 

du match
Comme il fallait s’y attendre 

aussi, la FAF a confirmé que 
l’EN ne se déplacera à Douala 
que la veille de sa partie contre 
le Cameroun, le coach national 
a choisi d’éloigner ses joueurs 
de la pression, et des éventuelles 
tensions qui pourraient naître en 
cas de déplacement l’avant-veille 
de la partie, ce n’est donc que 
la veille que Mahrez et consorts 
rejoindront leur nouveau QG à 
Douala, avant de fouler le soir 
même la pelouse de Japoma, ce 
n’est que là que les joueurs vont 
découvrir la pelouse, son état 
actuel et voir si, réellement, il y 
a eu amélioration, Belmadi sera 
toutefois informé de son état bien 
avant ça et c’est en fonction de 
ces informations qu’il mettra en 
place, à Malabo, sa stratégie pour 
la partie. Après le match, l’EN 
regagnera directement le pays, 
afin de donner aux joueurs le 
temps de souffler, et de reprendre 
le travail dès samedi pour préparer 
le match retour de mardi.

elle dévoile le plan du stage des Verts :
La FAF confirme le stage à Malabo

Coup d’envoi aujourd’hui de la campagne de promotion 
de la 19ème édition des JM
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atlético de Madrid :
Diego Simeone a encore fait taire tout le monde

L’offre hallucinante de Manchester City à Erling Haaland 
a fuité

Très critiqué cette saison, 
l’entraîneur argentin a 
encore réussi à s’en sortir 

avec cette qualification en quarts 
de Ligue des Champions et des 
bons résultats en Liga.
Fin de cycle. Un vestiaire qui ne 
croit plus en lui. Une philosophie 
dépassée. Une direction qui pense 
déjà à le virer. Voici un florilège 
de tout ce qui avait pu être dit 
dans les médias espagnols et 
dans les différents débats foot 
cette saison. Et il faut dire que, 
dans certains cas, c’était justifié, 
puisque cet Atlético a, à de 
nombreuses reprises, fait peine 
à voir. Une assise défensive 
perdue, une animation offensive 
défaillante et des individualités 
pas au niveau ; tout un cocktail 
de circonstances qui a fait que 
beaucoup de supporters avaient 
peur de voir leur équipe ne pas 
obtenir de ticket pour la prochaine 
Ligue des Champions, en plus 
de prendre la porte rapidement 
dès les huitièmes contre les Red 
Devils.
Le contenu des matchs était 
souvent désastreux, n’ayons pas 
peur des mots, et les résultats 
n’étaient pas au rendez-vous. 
Cette triste défaite à la maison 
(1-0), la troisième de rang, face 
à la lanterne rouge Levante le 16 
février dernier avait été l’apogée 
de cette crise traversée par les 
Colchoneros. Les constats étaient 
alarmistes, l’entraîneur argentin 
se faisait dézinguer et les joueurs 
en prenaient aussi pour leur grade. 
Puis, il y a eu un déclic. Depuis 
cette triste défaite, les Rojiblancos 
ont remporté leurs quatre matchs 
de Liga disputés, en plus d’avoir 
éliminé Manchester United en 

étant assez supérieurs aux Red 
Devils, avec un match aller de 
belle facture.
Comment expliquer ce retour 

en forme ?
Ce mercredi matin, les analyses 
vont toutes dans le même sens. « 
Certains voulaient le voir dehors. 
Et bien avec lui, l’équipe du 
Metropolitano est encore entre 
les huit meilleures d’Europe », 
résume Marca. Une analyse qui va 
dans la lignée de ce qui se dit de 
l’autre côté des Pyrénées depuis 
le retour en force de l’équipe en 
championnat, qui a permis aux 
Matelassiers de s’emparer de 
la quatrième place. Du vu et du 
revu pour l’Argentin qui, en plus 
de dix ans à la tête du club de la 

capitale, a logiquement été remis 
en question à maintes reprises. Et 
une fois encore, il a réussi à s’en 
sortir. Bien entendu, la saison 
n’est pas terminée, et l’Atlético 
peut très bien retomber dans 
une spirale négative. Mais c’est 
la facilité qu’a l’ancien milieu 
de terrain à toujours se sortir 
des situations les plus dures qui 
fascine. Le Cholismo ne meurt 
jamais, en somme.
Bien sûr, les mérites sont partagés, 
et tout ne revient pas au Cholo. 
Bon nombre de joueurs ont réussi 
à tirer leur épingle du jeu en 
prenant leurs responsabilités. João 
Félix en est le meilleur exemple. 
Il semble loin le temps où le jeune 
Portugais faisait la gueule sur le 

pré, et qu’on évoquait une relation 
particulièrement mauvaise 
avec son entraîneur. Comme 
un poisson dans l’eau dans 
cette équipe, le Lusitanien s’est 
affirmé comme le leader offensif 
indiscutable des Rojiblancos et 
régale match après match. Hector 
Herrera, qui quittera le club en fin 
de saison pour rejoindre Houston 
en MLS, est lui aussi un élément 
majeur de ce retour en force, étant 
très important dans l’entrejeu 
tant sur les séquences défensives 
qu’offensives.

Reinildo, l’homme que 
personne n’attendait

On est également obligé de 
parler de Reinildo. Arrivé en 
provenance de Lille cet été, 

il a donné un nouvel élan à la 
défense madrilène. L’aventure 
espagnole n’avait pas forcément 
bien commencé pour lui, avec 
quelques premiers pas hésitants, 
et un tacle complètement raté 
qui a permis à Elanga d’égaliser 
lors du premier round face 
aux Red Devils. Mais depuis, 
le Mozambicain s’est affirmé 
comme un élément important, 
positionné en tant que défenseur 
central gauche dans la défense à 
trois de l’équipe de Simeone. Un 
joueur qui semble correspondre à 
merveille au Cholismo et à ce que 
demande l’Argentin à ses joueurs. 
Pas de fioritures, du sacrifice 
et, tout de même, une certaine 
qualité dans la sortie de balle.
À côté de lui, Renan Lodi traverse 
son meilleur moment depuis son 
arrivée en terres madrilènes. Le 
latéral brésilien est un diable sur 
ce flan gauche, créant du danger à 
tout moment, en plus d’être solide 
lorsqu’il faut défendre. Et dans 
les cages, Jan Oblak retrouve des 
couleurs, lui qui avait du mal à 
se montrer décisif. Tactiquement, 
vous aurez compris que le Cholo 
n’a même pas vraiment innové. 
Mais il a réussi, via quelques 
ajustements et sûrement un gros 
travail mental, à mettre certains 
joueurs dans les meilleures 
conditions, ce qui a permis 
à l’équipe d’afficher un bien 
meilleur visage. C’est d’ailleurs 
un aspect qu’on n’évoque que 
trop peu lorsqu’on analyse le 
travail de l’ancien de River. 
Quoi qu’il en soit, l’Europe est 
prévenue : il va falloir compter 
sur l’Atlético pour ces derniers 
tours de Ligue des Champions !

C’est une bataille à 
deux qui se profile 
pour Erling Haaland. 

Courtisé par le Real Madrid, le 
Norvégien a également reçu une 
offre de Manchester City. Une 
proposition qui a de quoi donner 
le vertige.
Erling Haaland (21 ans) ne l’a pas 
encore annoncé publiquement, 
mais l’attaquant du Borussia 
Dortmund a clairement décidé 
que cette saison 2021/2022 
sera sa dernière sous le maillot 
des Marsupiaux. Sous contrat 
jusqu’en 2024, le Scandinave se 
sait très courtisé et il ne veut pas 
rater le train. En cas de départ, 
tout devra même se jouer très 
rapidement puisque Bild indique 
ce mercredi que la clause de 
départ de 75 M€ doit être levée 
avant le 30 avril prochain.

Ardemment désiré par le FC 
Barcelone, Manchester City et 
le Real Madrid, Haaland serait 
aujourd’hui au coeur d’une finale 
entre Merengues et Citizens. Les 
Blaugranas ont longtemps cru en 
leurs chances, mais leur surface 
financière limitée a logiquement 
fini par les mettre hors course. 
Hier, la presse espagnole indiquait 
que la Casa Blanca comptait 
lancer une offre destinée à battre 
tout le monde.

Un salaire XXL proposé 
à Haaland

Les médias locaux ont annoncé 
d’ailleurs une réunion au sommet 
à venir entre Florentino Pérez et 
le directeur général du Borussia 
Dortmund, Hans-Joachim 
Watzke. Un entretien au cours 
duquel le Real aura le temps 
d’exposer son plan à 350 M€ pour 

Haaland. Mais l’autre finaliste 
de ce dossier ne compte pas se 
laisser faire malgré le standing 
et le projet sportif madrilène 
(Haaland serait associé à Kylian 
Mbappé).
Face au package très séduisant 
d’un Real Madrid bien décidé 
à frapper fort pour célébrer ses 
120 ans, le Daily Mail révèle 
que les Citizens espèrent faire la 
différence grâce à une meilleure 
offre financière pour le joueur. 
Ainsi, le club de Pep Guardiola 
aurait offert à Haaland un salaire 
hebdomadaire de 594 000€, 
soit environ 30 M€ par saison 
! Des émoluments qui feraient 
du Norvégien le joueur le mieux 
payé de l’histoire de la Premier 
League. Reste maintenant à avoir 
si cela sera suffisant face au poids 
historique du Real Madrid.
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الجمهورية الجزائرية الديمقراطية الشعبية
وزارة السكن والعمران والمدينة

MINISTÈRE DE L'HABITAT ET DE L'URBANISME ET DE LA VILLE
Office de Promotion et de Gestion
Immobilière d'EL-TARF

2éme AVIS D'APPEL D'OFFRES NATIONAL 
OUVERT AVEC EXIGENCE DE CAPACITÉS MINIMALES

N° 010/2022 
NIF N°: 099836068204435

En application des articles 39.42.44 des dispositions du décret présidentiel N° 15/247 du 16/09/2015. portant 
réglementation des marchés publics et des délégations du service public. L'office de promotion et de gestion 
immobilière de la wilaya d'EL TARF, lance la 2éme avis d'appel d'offres national ouvert avec exigence de capa-
cités minimales pour le reste à réaliser des (80) logements publics locatifs en tous corps d'état sans VRD, à La 
commune d'EL CHATT - wilaya d'el tarf, répartie comme suit:

Programme Projet Localisation LOT
3000 LOGTS RHP 2010 RAR 80/500 LOGTS EL CHATT ILOT N° 06: 80 LOGTS

Les entreprises disposant de la catégorie Deux et plus (activité principale ou secondaire bâtiment) ayant une 
attestation de bonne exécutions bâtiment peuvent retirer le cahier des charges pour ce projet. 
Les offres techniques des participants seront évaluées par rapport à leurs moyens humains et matériels pour le projet.
Le cahier des charges est retiré par le soumissionnaire ou son représentant contre le paiement de la somme de 
2000,00 DA auprès de l.'0.P.G.I d'EL TARF Route Zitouna.
Conformément à l'article 67 du décret présidentiel n° 15-247 du 16 septembre 2015 portant réglementation des 
marchés publics et des délégations de service public, le dossier de soumission doit contenir : 
Dossier de Candidature, Offre Technique, Offre Financière. 
Les dossiers de candidature, l'offre technique et l'offre financière sont insérés dans des enveloppes séparées et 
cachetées, Ces enveloppes sont mises dans une autre enveloppe cachetée et anonyme comportant la mention :

A
MONSIEUR LE DIRECTEUR GÉNÉRAL DE L'OPGI D'EL TARF

Route Zitouna. W.EL-TARF 
A n'ouvrir que par la commission d'ouverture des plis et d'évaluation des offres 

Appel d'offres national ouvert avec exigence de capacités minimales N° .........2022/DMO/OPGI
Programme ................................... 

reste à réaliser (…...) logements ............... en tous corps d'état sans VRD A travers la WILAYA EL-TARF
Site :…………………………..

L'offre doit parvenir au service contractant à la date et au plus tard à l'heure limite de dépôt des offres. 
aucune modification, rature, surcharge ou suppression sur le présent cahier des charges n'est admise. 
L'ensemble des pièces, devront être cotées, paraphées, datées et signées par la personne physique ou morale 
habilitée à cet effet.
Les offres doivent être accompagnées obligatoirement des pièces exigées à l'article 16 page 09, 10 du cahier des 
charges. 
La durée de préparation des offres est fixée à quinze (15) jours à compter de la date de la première parution de 
l'avis d'appel d'offres dans le BOMOP ou dans l'un des quotidiens nationaux.
Le jour et l'heure limite de dépôt des offres est fixée au dernier jour de la durée de préparation des offres à (13:30)H 
les plis qui arrivent après cette heure ne seront pas acceptés.
L'ouverture en séance publique, des dossiers de candidature, des offres techniques et financières, s'effectuera en 
une seule phase au siège de L'O.P.G.I d' EL TARF, Route Zitouna El Tarf en présence des soumissionnaires, le 
jour coïncide avec la date de dépôt des offres sus-indiquée à 14h00.
Si ce jour coïncide avec un jour férié ou un jour de repos légal. Ia durée de préparation des offres sera prorogée 
jusqu'au jour ouvrable suivant 
Les soumissionnaires resteront engager par leurs offres pendant une durée de : 
90 jours + 15 jours, la période de préparation des offres soit 105 jours. 
le présent avis tient lieu d'invitation aux soumissionnaires pour assister à l'ouverture des plis.
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«neUtRalitÉ» de l’UKRaine :
Pourquoi la Suède et l’Autriche sont-elles évoquées 

comme modèle par Moscou?

C’C’est l’un des est l’un des 
éléments qui éléments qui 
fait achopper les fait achopper les 

pourparlers entre Moscou pourparlers entre Moscou 
et Kyiv. Le positionnement et Kyiv. Le positionnement 
international de l’Ukraine est international de l’Ukraine est 
au menu du quatrième round de au menu du quatrième round de 
négociations, en cours depuis négociations, en cours depuis 
lundi. Le rapprochement lundi. Le rapprochement 
entre l’Ukraine et l’Otan entre l’Ukraine et l’Otan 
est l’un des motifs avancés est l’un des motifs avancés 
par la Russie pour justifier par la Russie pour justifier 
son offensive, Moscou son offensive, Moscou 
considérant l’Alliance comme considérant l’Alliance comme 
une menace existentielle.une menace existentielle.
Après ce qui peut s’apparenter Après ce qui peut s’apparenter 
à de timides concessions de à de timides concessions de 
part et d’autre ces derniers part et d’autre ces derniers 
jours, le Kremlin a indiqué ce jours, le Kremlin a indiqué ce 
mercredi qu’un «compromis» mercredi qu’un «compromis» 
est «actuellement discuté» est «actuellement discuté» 
au sujet de la neutralité au sujet de la neutralité 
ukrainienne. L’idée ? Que ukrainienne. L’idée ? Que 
le pays adopte une politique le pays adopte une politique 
extérieure sur le modèle de la extérieure sur le modèle de la 
Suède et de l’Autriche, deux Suède et de l’Autriche, deux 
Etats respectivement neutres Etats respectivement neutres 
et non alignés.et non alignés.
Mais Kyiv a rapidement Mais Kyiv a rapidement 
balayé cette proposition, balayé cette proposition, 
l’estimant inadaptée à sa l’estimant inadaptée à sa 
situation actuelle sous la situation actuelle sous la 
pression russe. Libération pression russe. Libération 
fait le point sur ces modèles fait le point sur ces modèles 
de neutralité suggérés à de neutralité suggérés à 
l’Ukraine.l’Ukraine.
L’«immerwährende L’«immerwährende 
Neutralität» autrichienneNeutralität» autrichienne
«La neutralité fait partie «La neutralité fait partie 
de l’identité» autrichienne, de l’identité» autrichienne, 
rappelle Martin Senn, rappelle Martin Senn, 
politologue à l’université politologue à l’université 
d’Innsbruck. Imposée en d’Innsbruck. Imposée en 
1955 par les Soviétiques qui 1955 par les Soviétiques qui 
occupaient alors le pays avec occupaient alors le pays avec 
les Occidentaux depuis dix les Occidentaux depuis dix 
ans, elle a permis à l’Autriche ans, elle a permis à l’Autriche 
compromise par Hitler une compromise par Hitler une 
sortie par le haut, en devenant sortie par le haut, en devenant 
le théâtre de rencontres le théâtre de rencontres 
historiques. Khrouchtchev y historiques. Khrouchtchev y 
a serré la main de Kennedy en a serré la main de Kennedy en 
1961, Brejnev celle de Carter 1961, Brejnev celle de Carter 
en 1979. L’ONU y a installé en 1979. L’ONU y a installé 
l’un de ses sièges, rejointe l’un de ses sièges, rejointe 
par d’autres organisations par d’autres organisations 
internationales. Depuis, internationales. Depuis, 
Vienne prône la paix dans Vienne prône la paix dans 
le monde et reste le cadre le monde et reste le cadre 
de fréquentes négociations de fréquentes négociations 
multilatérales.multilatérales.
En 1995, le Parlement En 1995, le Parlement 
autrichien vote la loi autrichien vote la loi 
constitutionnelle sur la constitutionnelle sur la 
neutralité du pays. Le neutralité du pays. Le 
texte établit la neutralité texte établit la neutralité 
permanente «immerwährende permanente «immerwährende 
Neutralität» que l’Autriche Neutralität» que l’Autriche 

s’engage à défendre avec s’engage à défendre avec 
«tous les moyens à sa «tous les moyens à sa 
disposition», renonçant disposition», renonçant 
à adhérer à toute alliance à adhérer à toute alliance 
militaire et à accueillir toute militaire et à accueillir toute 
base militaire étrangère sur base militaire étrangère sur 
son sol.son sol.
Pourtant, l’Autriche n’est Pourtant, l’Autriche n’est 
plus tout à fait impartiale. plus tout à fait impartiale. 
Elle a rejoint l’UE en 1995 Elle a rejoint l’UE en 1995 
et participe à la sécurité et à et participe à la sécurité et à 
la défense commune prévue la défense commune prévue 
par le traité de Lisbonne en par le traité de Lisbonne en 
2009. «Mais on n’en a jamais 2009. «Mais on n’en a jamais 
vraiment discuté», déplore vraiment discuté», déplore 
Martin Senn, selon qui un Martin Senn, selon qui un 
débat se pose maintenant débat se pose maintenant 
de «manière urgente». Les de «manière urgente». Les 
Russes, dont l’Autriche était Russes, dont l’Autriche était 
traditionnellement proche, lui traditionnellement proche, lui 
ont reproché une «neutralité ont reproché une «neutralité 
de façade», puisqu’elle a pris de façade», puisqu’elle a pris 
fait et cause pour Kiev, comme fait et cause pour Kiev, comme 
le reste des Occidentaux, le reste des Occidentaux, 
à l’exception de la Serbie. à l’exception de la Serbie. 
«Il aura fallu cette guerre «Il aura fallu cette guerre 
atroce à quelques centaines atroce à quelques centaines 
de kilomètres pour qu’on de kilomètres pour qu’on 
arrête d’être naïf», estime arrête d’être naïf», estime 
un éditorialiste, Christian un éditorialiste, Christian 
Rainer, dans l’hebdomadaire Rainer, dans l’hebdomadaire 
Profil.Profil.
Fait rare, des militaires sont Fait rare, des militaires sont 
sortis de leur réserve pour sortis de leur réserve pour 
déplorer les coupes claires déplorer les coupes claires 
dans le budget de la défense. dans le budget de la défense. 
L’Autriche est avant Malte L’Autriche est avant Malte 
et l’Irlande le pays qui et l’Irlande le pays qui 
dépense le moins pour son dépense le moins pour son 
armée dans l’UE : 0,7% du armée dans l’UE : 0,7% du 

PIB. Le gouvernement a PIB. Le gouvernement a 
déjà annoncé vouloir porter déjà annoncé vouloir porter 
l’effort à 1% pour rattraper le l’effort à 1% pour rattraper le 
niveau de la Suisse voisine, niveau de la Suisse voisine, 
qui compte trois fois plus de qui compte trois fois plus de 
soldats, d’avions de chasse soldats, d’avions de chasse 
ou de chars et voit elle aussi ou de chars et voit elle aussi 
sa position bousculée par la sa position bousculée par la 
guerre en Ukraine.guerre en Ukraine.
Mais le chancelier autrichien Mais le chancelier autrichien 
– un militaire de carrière – – un militaire de carrière – 
refuse d’ouvrir la boîte de refuse d’ouvrir la boîte de 
Pandore. «L’Autriche restera Pandore. «L’Autriche restera 
neutre», a tranché son ministre neutre», a tranché son ministre 
des Affaires étrangères, Karl des Affaires étrangères, Karl 
Nehammer, pour couper Nehammer, pour couper 
court aux spéculations. Dans court aux spéculations. Dans 
la population, une adhésion la population, une adhésion 
à l’Otan est hors de question à l’Otan est hors de question 
pour quatre Autrichiens sur pour quatre Autrichiens sur 
cinq, selon un récent sondage.cinq, selon un récent sondage.

La Suède pas en guerre La Suède pas en guerre 
depuis deux sièclesdepuis deux siècles

La Suède est officiellement La Suède est officiellement 
non alignée en temps de paix non alignée en temps de paix 
et vise la neutralité en temps et vise la neutralité en temps 
de guerre. Mais partenaire de guerre. Mais partenaire 
de l’alliance militaire depuis de l’alliance militaire depuis 
le milieu des années 1990, le milieu des années 1990, 
elle s’est progressivement elle s’est progressivement 
rapprochée de l’organisation rapprochée de l’organisation 
ces dernières années. Le pays ces dernières années. Le pays 
a abandonné sa neutralité a abandonné sa neutralité 
à la fin de la Guerre froide, à la fin de la Guerre froide, 
période coïncidant avec période coïncidant avec 
son entrée dans l’Union son entrée dans l’Union 
européenne en 1995, pour européenne en 1995, pour 
adopter une politique de non-adopter une politique de non-
alliance.alliance.
La Suède n’est pas membre La Suède n’est pas membre 

de l’Otan, mais elle est de l’Otan, mais elle est 
partenaire de l’alliance partenaire de l’alliance 
militaire depuis le milieu militaire depuis le milieu 
des années 1990 et s’en est des années 1990 et s’en est 
progressivement rapprochée progressivement rapprochée 
ses dernières années. Le pays ses dernières années. Le pays 
est l’un des rares en Europe est l’un des rares en Europe 
à ne pas avoir été en guerre à ne pas avoir été en guerre 
depuis plus de deux siècles.depuis plus de deux siècles.
Après avoir fortement réduit Après avoir fortement réduit 
ses dépenses militaires ses dépenses militaires 
(tombées de près de 4% du (tombées de près de 4% du 
PIB dans les années 1960-PIB dans les années 1960-
1970 à peine plus d’1% au 1970 à peine plus d’1% au 
début des années 2010), le début des années 2010), le 
pays nordique a initié une pays nordique a initié une 
phase de réinvestissements phase de réinvestissements 
massifs après l’annexion massifs après l’annexion 
de la Crimée par la Russie de la Crimée par la Russie 
en 2014. Depuis l’invasion en 2014. Depuis l’invasion 
de l’Ukraine, il a annoncé de l’Ukraine, il a annoncé 
vouloir accélérer dans le vouloir accélérer dans le 
but d’atteindre le plus vite but d’atteindre le plus vite 
possible les 2% du PIB, sans possible les 2% du PIB, sans 
doute à horizon 2030.doute à horizon 2030.
Si une majorité de Suédois Si une majorité de Suédois 
sont, pour la première fois, sont, pour la première fois, 
favorables à une adhésion favorables à une adhésion 
à l’Otan, la Première à l’Otan, la Première 
ministre sociale-démocrate ministre sociale-démocrate 
Magdalena Andersson y a Magdalena Andersson y a 
fermé la porte par crainte de fermé la porte par crainte de 
«déstabiliser» la situation en «déstabiliser» la situation en 
Europe du Nord.Europe du Nord.
La position de l’UkraineLa position de l’Ukraine
Pour mettre fin à l’offensive Pour mettre fin à l’offensive 
militaire russe dans le militaire russe dans le 
pays, parmi les autres pays, parmi les autres 
revendications du Kremlin, revendications du Kremlin, 
l’Ukraine devrait donc se l’Ukraine devrait donc se 

soumettre au modèle de ses soumettre au modèle de ses 
voisins suédois et autrichien. voisins suédois et autrichien. 
Une proposition rejetée en Une proposition rejetée en 
bloc par Kyiv : «L’Ukraine bloc par Kyiv : «L’Ukraine 
est maintenant en état de est maintenant en état de 
guerre directe avec la Russie. guerre directe avec la Russie. 
Par conséquent, le modèle ne Par conséquent, le modèle ne 
peut être qu’ukrainien et ne peut être qu’ukrainien et ne 
concerne que des garanties de concerne que des garanties de 
sécurité légalement vérifiées», sécurité légalement vérifiées», 
déclarait ce mercredi l’un déclarait ce mercredi l’un 
des négociateurs ukrainiens des négociateurs ukrainiens 
dans les négociations avec dans les négociations avec 
Moscou, Mykhaïlo Podoliak.Moscou, Mykhaïlo Podoliak.
De plus, l’Ukraine veut que sa De plus, l’Ukraine veut que sa 
sécurité face à la Russie soit sécurité face à la Russie soit 
garantie par des puissances garantie par des puissances 
étrangères, balayant ainsi le étrangères, balayant ainsi le 
concept de neutralité avancé concept de neutralité avancé 
par la Russie. Ces «garanties par la Russie. Ces «garanties 
de sécurité absolues» face de sécurité absolues» face 
à la Russie «signifient que à la Russie «signifient que 
les signataires ne restent pas les signataires ne restent pas 
à l’écart en cas d’attaque à l’écart en cas d’attaque 
contre l’Ukraine comme contre l’Ukraine comme 
c’est le cas aujourd’hui, c’est le cas aujourd’hui, 
mais qu’ils prendront une mais qu’ils prendront une 
part active au conflit aux part active au conflit aux 
côtés de l’Ukraine», selon le côtés de l’Ukraine», selon le 
négociateur ukrainien.négociateur ukrainien.
Ce statut impliquerait Ce statut impliquerait 
toutefois que l’Ukraine toutefois que l’Ukraine 
renonce à intégrer l’Otan. renonce à intégrer l’Otan. 
Un pas que semble prêt Un pas que semble prêt 
à franchir le président à franchir le président 
Volodymyr Zelensky, après Volodymyr Zelensky, après 
avoir estimé mardi qu’il avoir estimé mardi qu’il 
fallait «reconnaître» que son fallait «reconnaître» que son 
pays ne rejoindrait jamais pays ne rejoindrait jamais 
l’Alliance atlantique.l’Alliance atlantique.

ديوان الترقية والتسيير العقاري
بالطارف



Jeudi 17 Mars 2022 

15High-TechSeybouSe Times

Les NFT vont 
débarquer sur 

Instagram

L’UE veut des batteries amovibles dans les smartphones, 
Elon Musk défie Vladimir Poutine, le récap

Anonymous a réussi à pirater les serveurs 
des services secrets russes

Meta a officialisé l’arrivée prochaine des NFT au 
sein d’Instagram .
Les tokens non fongibles devraient arriver sur la 
plateforme dans les prochains mois.
Des NFT aussi sur Instagram
Sans révéler précisément comment les NFT 
seront intégrés à Instagram, Mark Zuckerberg a 
tenu à confirmer que ces actifs numériques vont 
très bientôt être de la partie. « Nous travaillons à 
introduire les NFT sur Instagram à court terme », 
a déclaré très solennellement le patron de Meta.
Il y a quelques semaines, c’est Twitter qui 
officialisait les NFT sur son réseau , et c’est donc 
sans grande surprise qu’Instagram va bientôt lui 
emboîter le pas. Une décision somme toute logique 
pour le groupe Meta, qui œuvre à la mise au point 
de son metaverse , un univers 100 % numérique 
dans lequel les NFT ont toute leur place.
Reste à savoir maintenant comment seront 
intégrés ces NFT à Instagram, qui pourrait 
fonctionner via le portefeuille numérique Novi. 
Le metaverse pourrait ainsi disposer d’une place 
de marché, permettant à ses utilisateurs d’acheter 
et revendre des NFT, qui pourraient (entre autres) 
prendre l’apparence de vêtements et autres objets 
à porter sur les réseaux de Meta.

L’Union européenne veut 
forcer les fabricants 
de smartphones à 

utiliser des batteries amovibles 
dans leurs appareils, Elon Musk 
défie Vladimir Poutine en duel 
pour l’Ukraine, Microsoft 
pourrait ajouter de la pub dans 
l’explorateur de fichier de 
Windows 11, c’est le récap.
L’Europe envisage de forcer 
la main aux fabricants de 
smartphones pour qu’ils utilisent 
des batteries amovibles, dans le 
but d’allonger la durée de vie 
de leurs produits électroniques 
et éviter les déchets. Sur 
Twitter, Elon Musk a publié 
un message assez provocateur, 
puisqu’il défie le président 
russe Vladimir Poutine dans un 
combat « d’homme à homme 
». Malheureusement pour 

les utilisateurs de Windows 
11, Microsoft serait sur le 
point d’ajouter de la pub dans 
l’explorateur de fichier. On vous 
résume toute l’actualité qu’il 
ne fallait pas manquer pour la 
journée du mardi 15 mars 2022.
L’EXPLORATEUR DE 
FICHIER DE WINDOWS 
11 BIENTÔT TRUFFÉ DE 
PUBS ?
Dans la build 22572 de Windows 
11, les Insiders ont découvert 
des bandeaux promotionnels 
dans l’explorateur de fichiers. 
Sur ces derniers, on peut voir 
des liens de téléchargement vers 
des applications de Microsoft. 
Il semblerait que la publicité 
soit assez contextualisée, 
puisqu’elle se trouve toujours 
aux endroits les plus adéquats 
pour l’utilisateur.

ELON MUSK VEUT DÉFIER 
VLADIMIR POUTINE EN 
DUEL POUR L’UKRAINE
Comme à son habitude sur 
Twitter, Elon Musk est très 
provocateur. Dans un nouveau 
tweet, le PDG de Tesla a déclaré 
: « Je défie par la présente 

Vladimir Poutine en combat 
singulier. L’enjeu est l’Ukraine. 
Acceptez-vous ce combat ? ». 
On doute que la demande d’Elon 
Musk soit très sérieuse, étant 
donné ses importantes douleurs 
au dos et la ceinture noire de 
Vladimir Poutine au judo.

L’UNION EUROPÉENNE 
VEUT FAIRE REVENIR LES 
BATTERIES AMOVIBLES 
SUR LES SMARTPHONES
L’obsolescence programmée et 
les déchets électroniques font 
partie des plus gros problèmes 
du marché de la téléphonie, c’est 
pourquoi l’Union européenne 
envisage de forcer les fabricants 
de téléphones à utiliser des 
batteries amovibles dans 
leurs appareils. Le Parlement 
recommande que la batterie de 
“tous les appareils électroniques 
grand public et les moyens de 
transport légers” soit facilement 
remplaçable. Si la mesure venait 
à être adoptée, les fabricants 
pourraient bien devoir se plier 
à cette nouvelle règle à partir de 
2026.

Anonymous poursuit 
sa cyberguerre 
contre la Russie. 

Le collectif de pirates vient 
de remporter une nouvelle 
bataille. En effet, le groupe 
affirme sur Twitter avoir 
réussi à pirater les serveurs 
du FSB, les services secrets 
russes. Par ailleurs, ils 
sont également parvenus 
à accéder aux systèmes 
d’autres institutions du 
pays.
Comme vous le savez 
probablement, la guerre en 
Ukraine se passe également 
sur le cyberespace. Dès 
les premiers moments du 
conflit, le collectif de pirates 
Anonymous a fait savoir 
qu’il rejoignait l’effort 

de guerre en entrant en 
“cyberguerre” contre la 
Russie. Peu de temps après 
cette annonce, le groupe a 
multiplié les cyberattaques 
contre les institutions du 
pays. 
Les première opérations ont 
ciblé de nombreux médias 
russes, dont l’agence de 
presse étatique russe TASS 
ou encore le site de Russia 
Today. Dans la foulée, 
les Anonymous se sont 
attaqués à plusieurs chaînes 
de TV russes pour y diffuser 
des images de la guerre 
en Ukraine. Le but de la 
manœuvre étant d’éveiller 
la conscience du peuple 
russe, malheureusement 
victime de la censure 

étatique notamment mise en 
place par la Roskomnadzor, 
le régulateur des télécoms 
russes.
À son sujet, la Roskomnadzor 
est devenue rapidement la 
nouvelle cible à abattre du 
collectif. L’organisme a été 
touché par une cyberattaque 
d’envergure ce 11 mars 
2022. Plus de 820 Go 
de données sensibles et 
confidentielles ont été volées 
et diffusées sur le web et 
certains médias spécialisés 
comme DDoSecrets ont 
d’ailleurs publié ces fichiers, 
afin que “le peuple russe 
ait accès de toute urgence 
à des informations sur son 
gouvernement”. Rappelons 
également que l’agence 
spatiale russe a été victime à 
son tour d’une cyberattaque 
lancée par Anonymous.
ANONYMOUS RÉUSSIT 
À PIRATER LES 
SERVEURS DU FSD, 
L’EX KGB
Mais en ce mardi 15 
mars 2022, le collectif 
Anonymous annonce avoir 
frappé avec succès une 
cible de choix : les serveurs 
du FSB, les services 

secrets russes (que vous 
connaissez peut-être par 
son ancien nom, le KGB). 
Sur Twitter, le compte 
officiel d’Anonymous s’est 
félicité de cette belle prise 
en écrivant Tango Down, 
en référence à une formule 
utilisée par de nombreuses 
armées pour qualifier un 
ennemi à terre.
Le site officielle de la ville 
de Moscou a également 
été touché, ainsi que ceux 
du Centre analytique 
du gouvernement de la 
Fédération de Russie et 
du Ministère des Sports 
russe. Dans un autre 
tweet, les pirates ont 
également divulgué une 
correspondance entre 
Vladimir Poutine et 
Sergei Shoigu, le ministre 
russe de la Défense. Cet 
entretien décrit notamment 
des projets relatifs à la 
coupe et à la vente des 
forêts ukrainiennes. Il 
est également question 
d’abattre des arbres sur 
certains terrains pour créer 
des défenses contre l’armée 
ukrainienne.
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Par envie de naturel, 
beaucoup se tournent 
vers les huiles 

essentielles pour soigner 
leurs boutons d’acné. Mais 
l’aromathérapie est-elle 
vraiment sûre ? Quelles sont 
les huiles essentielles les plus 
efficaces ? Quelles précautions 
prendre ? Réponses d’experts.
Des huiles essentielles 
contre l’acné ? Beaucoup 
de propositions, peu de 
preuves scientifiques, 
estiment les dermatologues. 
De nombreux livres et sites 
internet d’aromathérapie 
proposent d’utiliser :
• l’huile essentielle 
de lavande vraie,
• l’huile essentielle 
de géranium rosat,
• l’huile 
essentielle de palmarosa
• ou encore l’huile 
essentielle de romarin 
pour traiter l’acné.
Problème : il n’existe aucune 
étude pour leur trouver 
une quelconque efficacité.
Pire, dans sa consultation 
de dermatologie à l’hôpital, 
la Pr Brigitte Dreno voit de 
nombreuses personnes dont 
l’acné a été aggravée par 
l’usage d’huiles essentielles, 
en particulier par l’huile 
essentielle de pamplemousse.

Seule l’huile essentielle tea 
tree serait efficace contre 

l’acné
Seule l’huile essentielle d’arbre 
à thé (tea tree) semble avoir un 
effet positif sur une acné peu 
importante. Parue dans une 
revue scientifique australienne, 
l’application d’un gel à base 
d’huile essentielle d’arbre à thé 
réduit le nombre de boutons 
rouges et blancs, ainsi que 
de comédons. Les résultats 
obtenus étaient aussi bons 
qu’avec une lotion de beroxyde 
benzoyle, un traitement courant 
de l’acné. L’huile essentielle 
mettait seulement un peu 
plus de temps à agir. La Pre 
Brigitte Dreno, dermatologue 

au CHU de Nantes, reste 
réservée sur son usage :
«Ces études sont intéressantes 
et peuvent ouvrir des pistes 
pour l’avenir, mais les 
preuves sont encore très 
minces», estime-t-elle.
Comment l’huile essentielle 
de tea tree agit-elle contre 

l’acné ?
On pense aujourd’hui que 
l’acné est un problème plus 
complexe que la simple 
prolifération d’une bactérie. «Il 
s’agit plutôt d’un déséquilibre 
du microbiome de la peau», 
explique la Pr Dreno. D’autres 
bactéries sont accusées de 
jouer un rôle dans l’acné, en 
particulier des staphylocoques, 

qui favoriseraient un état 
inflammatoire chronique de la 
peau. Or, l’huile essentielle de 
tea tree agit sur un large éventail 
de bactéries. Elle serait capable 
de les empêcher de se regrouper 
et de se fixer solidement sur la 
peau. Elle possède également 
une action anti-inflammatoire.

Qui peut utiliser l’huile 
essentielle de tea tree contre 

l’acné ?
L’huile essentielle d’arbre à 
thé, bio de préférence, n’a été 
testée que sur les personnes qui 
ont une acné légère à modérée. 
Pour les dermatologues, 
l’acné légère signifie que 
l’on a un bouton de temps 
en temps, avec peut-être 
quelques points noirs discrets. 
Elle devient «modérée», si 
les boutons rouges ou blancs 
et les comédons sont plus 
nombreux, mais ne touchent 
pas plus de la moitié du visage.
La microbiologiste Katherine 
Hammer recommande de s’en 
tenir à ces recommandations.
«On ne sait pas si l’huile 
essentielle de tea tree peut 
être efficace sur l’acné sévère. 
Il vaut mieux utiliser des 
médicaments reconnus et qui 
agissent aussi en prévention 
des cicatrices», précise-t-elle.
Les huiles essentielles ne 
doivent pas non plus être 

utilisées par les femmes 
enceintes ou qui allaitent.

Comment utiliser l’huile 
essentielle de tea-tree pour 

l’acné ?
On ne doit surtout pas 
appliquer l’huile essentielle 
pure : «On irrite la peau, et 
cela peut provoquer un effet 
réactionnel d’hyperséborrhée 
et d’aggravation de l’acné», 
prévient le Dr Paul Dupont, 
dermatologue. Les études 
scientifiques qui ont montré 
de bons résultats portaient sur 
des produits dans lesquelles 
l’huile essentielle de tea tree 
était diluée de 5 % à 10 %. Cela 
correspond à une goutte d’huile 
essentielle dans une grosse 
noisette de crème anti-acné.
Pour plus de précautions, le Dr 
Dupont conseille une dilution 
encore plus faible, de 1 % à 3 
%, dans une lotion nettoyante, 
«à peu près une goutte dans une 
cuillerée à soupe». À utiliser 
en cure, une semaine par mois, 
par exemple lors des règles.
N’oubliez pas de tester une 
goutte d’huile essentielle sur le 
pli du coude, pour vous assurer 
que vous ne risquez pas une 
réaction allergique. Si l’acné 
s’aggrave, ou si un léger mieux 
est suivi d’un rebond au bout 
de quelques semaines, cessez 
immédiatement le traitement.

Quelles huiles essentielles pour combattre l’acné ?

Selon une récente 
étude, les adeptes 
des régimes riches 

en protéines et faibles en 
glucides «diminuaient 
considérablement leurs 
niveaux de testostérone».
En augmentant la part 
de protéines dans leur 
alimentation, les hommes 
ne pensent pas forcément 
impacter leur testostérone. Et 
pourtant, une récente étude 
prouve le contraire. Selon 
des conclusions (source 
1) publiées dans la revue 
Nutrition and Health le 7 
mars dernier, les régimes 
riches en protéines diminuent 
de 37 % la testostérone chez 
les hommes. Ces régimes 
hyperprotéinés sont composés 
de viande, d’œufs, de poissons 

et de poudres protéinées.
Des chiffres qui ne seraient 
pas sans risque puisque ce 
taux affaiblit la testostérone 
et pourrait ainsi augmenter le 
risque d’infertilité et diminuer 
le nombre de spermatozoïdes. 
Cette découverte a été faite 
dans le cadre de l’analyse de 27 
études portant sur plus de 300 
hommes par des scientifiques 
de l’université de Worcester 
en Angleterre (Royaume-Uni).
De faibles niveaux de 
testostérone sont liés à un 
risque plus élevé de maladies 
chroniques comme les 
maladies cardiaques, le diabète 
et la maladie d’Alzheimer. 
Les chercheurs ont découvert 
que les participants qui 
consommaient un régime 
modéré de protéines avec 

une faible quantité de 
glucides ne voyaient pas 
de modification dans leur 
testostérone. Toutefois, les 
adeptes des régimes riches 
en protéines et faibles en 
glucides «diminuaient 
considérablement la 
testostérone totale au 
repos et après l’exercice» 
ce qui suggère que «les 
personnes qui consomment 
de tels régimes doivent être 
prudentes quant aux effets 
endocriniens indésirables».
Des niveaux élevés de cortisol
Selon cette étude, une forte 
diminution du taux de 
testostérone a été observée 
chez les volontaires qui 
consommaient plus de 35 % 
de protéines. Précisément, 
le taux de testostérone chute 

de 37%. Pour éviter cette 
situation, Joseph Whittaker, 
auteur principal de l’étude 
recommande aux personnes 
qui suivent un régime 
hyperprotéiné de «limiter leur 
consommation de protéines 
à 25 % au maximum». 
Enfin, dans le cadre de cette 
étude, les 

chercheurs ont constaté que les 
régimes pauvres en glucides 
augmentaient l’hormone 
cortisol. Des niveaux élevés 
de cortisol altèrent le système 
immunitaire rendant ainsi 
l’organisme plus vulnérable 
face aux infections virales.

FeRtilitÉ MasCUline : 

attention aux régimes hyperprotéinés !
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Avec le temps, la peau 
change et laisse parfois 
apparaître des taches 

brunes. D’où viennent-elles ? 
Comment les faire disparaître 
? Il existe quelques remèdes 
naturels pour les estomper, en 
piochant dans les placards de la 
cuisine.

Les taches brunes sont un signe 
du vieillissement de la peau. 
Avec le temps, la peau com-
mence à manquer d’élasticité et 
crée des rides... et parfois, des 
taches plus ou moins foncées 
peuvent aussi apparaître sur 
l’épiderme. C’est aussi l’une 
des réactions de la peau lors des 
expositions au soleil : ses rayons 
UV sont la cause première du 
vieillissement précoce de l’épi-
derme.

Suivant la sensibilité de votre 
peau, il est possible d’y voir 
apparaître des taches brunes plus 
ou moins tôt : parfois à partir 
de 30 ans, mais plus générale-
ment autour de 45 ou 50 ans 
car la ménopause bouleverse 
également l’équilibre du corps 
et notamment la sensibilité de 
la peau et sa capacité à se régé-
nérer. En effet, les hormones 
peuvent aussi bouleverser la pro-
duction de mélanine, à l’origine 

de cette surpigmen-
tation de l’épiderme 
: des taches brunes 
peuvent alors appa-
raître suite à une 
grossesse, un pro-
blème de thyroïde, 
un gros stress ou 
l’utilisation de 
certaines pilules 
contraceptives.

Dans tous les 
cas, elles sont 
surtout concen-
trées sur les 
zones les plus exposées au so-
leil, c’est-à-dire le visage et les 
mains. Elles ne sont pas faciles à 
faire partir : pour les taches ins-
tallées depuis longtemps, un der-
matologue peut intervenir, mais 
de façon ponctuelle sur chaque 
tache. Pour les plus récentes, 
des recettes naturelles contre les 
taches brunes peuvent avoir un 
effet très concluant. Suivez le 
guide !

5 remèdes naturels contre les 
taches brunes sur le visage

Le citron

Le citron a des vertus éclair-
cissantes, notamment grâce à sa 
teneur en vitamine C. Lorsqu’on 
le presse en jus et qu’on y incor-

pore 
un peu de sel, on obtient un 
remède naturel contre les taches 
brunes. Matin et soir, avec un co-
ton, on l’applique sur les taches. 
Après dix minutes, il faut bien 
rincer afin de ne pas irriter la 
peau.

Le persil

Le persil peut être infusé dans 
de l’eau bouillante. Après l’avoir 
laissé refroidir jusqu’à ce que 
l’eau soit tiède, imbibez un coton 
de cette décoction et appliquez 
matin et soir sur la peau, puis rin-
cez après dix minutes de pose.

Les huiles essentielles

Carotte, céleri, géranium sont 

des huiles 
essen-
tielles 
utiles pour 
réduire 
les taches 
brunes de 
l’épiderme. 
Pour cela, 
vous pouvez 
en mélan-
ger quelques 
gouttes de 
chaque dans 
deux cuil-
lères à soupe 
d’huile végé-

tale de rose mus-
quée.

Le vinaigre de cidre

Le vinaigre de cidre équilibre le 
pH de l’épiderme. Grâce à son 
acide acétique, il peut venir à 
bout de taches brunes. Pour cela, 
il faut le mélanger en quantité 
égale avec de l’eau et s’en appli-
quer le soir. On le laisse sécher à 
l’air libre, puis on rince à l’eau 
tiède.

Les fruits

De nombreux fruits peuvent 
aider à faire disparaître les 
taches brunes car leurs vitamines 
agissent sur le renouvellement 

cellulaire. Pour cela, on choisit 
de la papaye, de l’ananas ou de 
la pomme que l’on applique en 
masque. Après le rinçage, on 
n’oublie pas de s’hydrater avec 
de l’huile d’argan, riche en vita-
mine E.

Infos bonus

Pour éviter l’apparition de nou-
velles taches brunes, l’hydrata-
tion de la peau est indispensable. 
Après avoir rincé le citron ou 
le persil, un massage à l’huile 
d’argan fera le plus grand bien à 
l’épiderme.

Pour préparer les recettes natu-
relles proposées, mieux vaut 
choisir des produits bio afin 
d’éviter d’appliquer des ingré-
dients chimiques sur la peau. 
Avant de se lancer dans une 
recette et de l’appliquer sur 
le visage, mieux vaut tester 
d’abord sur une petite partie de 
peau pour vérifier qu’elle réagit 
bien aux ingrédients. Même s’il 
s’agit d’ingrédients naturels, elle 
peut ne pas apprécier l’acidité du 
citron ou l’action des huiles es-
sentielles. Dans tous les cas, un 
avis médical est toujours recom-
mandé : il peut être nécessaire de 
pratiquer un traitement médical 
ou des séances de laser.

Si vous souhaitez que 
votre parfum ne traîne 
pas une réputation nau-

séabonde en matière d’envi-
ronnement, il y a quelques 
points à surveiller avant 
d’acheter

Plus de simplicité

La palette de matières pre-
mières tirées de la nature est 
très large (fleurs, bois, aro-
mates, etc.), mais bien plus 
restreinte que celle des notes 
issues de la chimie : 500 contre 
environ 5.000 pour les notes 
de synthèse. L’alcool lui aussi 
peut être d’origine naturelle, il 
est alors fabriqué à partir de la 
betterave ou du blé.

Moins d’allergènes

Certaines fragrances par-
viennent à se débarrasser des 
ingrédients controversés, inu-
tiles ou des allergènes que l’on 
retrouve dans de nombreux 

parfums. Elles sont exemptes 
de colorants, de filtres UV, de 
BHT (stabilisant), de phtalates 
(fixateurs) ou de salicylate de 
benzyle (parfumant).

Des formules bio

Il existe des parfums utilisant 
des substances issues de l’agri-
culture bio ayant obtenu une 
certification. Ils ne contiennent 
pas de produits de synthèse, 
sont composés d’au moins 
95% d’ingrédients bio sur les 
ingrédients végétaux et 20% 
du total de la formule doit être 
bio.

Les flacons, avec modéra-
tion !

Les bouteilles en verre recy-
clé, provenant de la collecte 
des verres ménagers, per-
mettent de réduire l’empreinte 
carbone et la consommation 
d’eau. C’est le cas du dernier-
né de chez Rochas, Girl. Il 

existe aussi des flacons réuti-
lisables, à recharger en maga-
sin, comme chez Mugler ou 
Chanel.

Notre shopping fraîcheur

Pimpante. Des notes de néroli, 
bourgeon de cassis et baie rose 
dans une formule végane, à 90 
% d’origine naturelle. Le tout 
emballé dans un flacon éco-
conçu, en verre et plastique 
recyclés. Eau de parfum Girl, 
Rochas, 95 € le flacon de 100 
ml.

Aromatique. De la verveine 
verte fraîche, associée à des 
senteurs hespéridées, dans une 
eau de toilette végane, compo-
sée à 87 % de matières d’ori-
gine naturelle. Cologne Aqua 
Millefolia Absolu de Verveine 
Verte, Le Couvent, 62 € le 
flacon de 100 ml.

Vivifiante. Certifiée bio par 
Cosmos Organic, cette eau de 

parfum végane renferme des 
pointes de citron, de menthe 
et de thé, ainsi que de chanvre 
et d’angélique. Eau de parfum 
Jardin des Thés bio, Acorelle, 
32,90 € les 50 ml.

Gourmande. Dans son flacon 
en verre recyclé et recyclable 

doté d’un bouchon en liège, un 

mariage d’absolue de vanille et 

de fève tonka, formulé avec un 

alcool de dilution biologique. 

Eau de parfum Une Vanille, 

Obvious, 110 € le flacon de 
100 ml.

5 remèdes naturels contre les taches brunes

Parfums d’été :
 un pschitt de naturel
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L
e ministre de 
l’Education 
nationale, 
Abdelhakim 

Belabed et la ministre de la 
Culture et des Arts, Soraya 
Mouloudji ont signé, mardi, 
un accord-cadre portant 
création et organisation 
du baccalauréat artistique, 
en concrétisation de la 
décision du président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 
annoncée lors du Conseil 
des ministres du 18 avril 
2021.
Signé au siège du ministère 
de l’Education nationale, 
cet accord a pour objectif 
d’»encadrer les jeunes 
talents au sein du secteur 
de l’Education nationale, 
promouvoir la dimension 
artistique et lui donner 
une place dans le système 
éducatif national et préparer 
à l’avenir la valorisation 
des capacités artistiques 
du secteur, tout en œuvrant 
à la promotion de la scène 
culturelle nationale», a 
indiqué M. Belabed qui 
a salué, à l’occasion, «la 
disposition» de la ministre 
de la Culture à traiter ce 
dossier et à le concrétiser 
dans les délais impartis 
afin d’enrichir le système 
éducatif, notamment, dans 
le cycle secondaire.
Le ministre de l’Education 

nationale a affirmé, dans 
ce contexte, que «la 
conjugaison des efforts des 
deux secteurs dans le but de 
mener à bien cet important 
projet stratégique, aura 
inéluctablement des 
répercussions très positives 
sur le système éducatif et sur 
la vie culturelle algérienne», 
appelant les secteurs de 
l’Education et de la Culture 
à œuvrer «activement» à 
la consécration de cette 
démarche à partir de l’année 
prochaine.
Relevant avoir demandé 
au «président du Conseil 
national des programmes 
au ministère de parachever 
l’élaboration des manuels et 
des livres en rapport avec ce 
sujet en coopération avec le 
ministère de la Culture», M. 
Belabed a dit être convaincu 
que la coordination et la 
coopération entre les deux 
secteurs «garantira la mise 
en œuvre de toutes les 
décisions de l’Etat algérien 
en ce qui concerne les 
dossiers stratégiques, dont 
celui de mise en place d’un 
baccalauréat artistique».
Pour sa part, la ministre de la 
Culture et des Arts a qualifié 
cet accord de «premier 
jalon et de pierre angulaire 
pour le lancement de 
concrétisation d’un des plus 
importants projets culturels 
et éducatifs qui a fait l’objet 

d’une recommandation du 
président de la République».
Elle a relevé, à cet égard, 
«la nécessité de conclure 
un accord-cadre qui prévoit 
un plan d’action conjoint 
visant à concrétiser le projet 
du baccalauréat artistique, 
et ce, conformément aux 
recommandations des 
séances de travail entre les 
deux secteurs et à l’examen 
des données relatives au 
contenu des programmes, 
au volume horaire et au 
nombre d’élèves prévu».
Pour Mme Mouloudji , 
ce baccalauréat se veut 
«un mécanisme devant 
permettre aux jeunes 
talents d’affiner et adapter 
leurs talents aux exigences 
modernes, en vue d’accéder 
à des études supérieures 
d’une part, et de contribuer 
à la vie socioéconomique 
comme innovateurs et 
acteurs d’autre part».  
La commission mixte 
qui suivra la mise en 
œuvre effective de cette 
convention a beaucoup 
de travail à réaliser pour 
élaborer des programmes 
pédagogiques puisés de 
tous les arts créatifs en vue 
d’inculquer à nos enfants 
des comportements civilisés 

de manière à renforcer leur 
appartenance nationale et 
développer leur sens créatif, 
a-t-elle indiqué.
Le secteur de la Culture 
est disposé à mettre tous 
les moyens matériels et 
humains à la disposition des 
élèves pour «les former, les 
accompagner et leur assurer 
un environnement créatif 
approprié en les intégrant 
dans les espaces artistiques 
et culturels et en organisant 
des manifestations 
culturelles et artistiques qui 
récompensent les meilleurs 
d’entre eux et créent en eux 
l’esprit de la concurrence 
artistique et culturelle», a-t-
elle dit.
Lors du Conseil des ministres 
tenu le 18 avril 2021, le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
avait mis en avant le rôle 
clé de la culture et des 
arts dans la concrétisation 
du changement escompté 
et la diversification de 
l’économie nationale à 
travers la création d’un 
baccalauréat des arts 
(audiovisuel, théâtre et 
cinéma...).
A ce propos, le Président 
Tebboune avait souligné 
la nécessité de renforcer 

l’éducation artistique 
dans le milieu éducatif 
en vue de le rendre une 
pépinière de talents, tout en 
la développant au niveau 
national dans les différentes 
spécialités pour parvenir 
à une véritable industrie 
artistique.
Il avait mis l’accent 
également sur l’orientation 
des élèves talentueux 
depuis leur première année 
secondaire vers une branche 
artistique en vue de leur 
assurer une formation 
précoce et ouvrir la voie 
aux jeunes algériens pour 
développer leurs dons et 
passions dans les différentes 
spécialités.
Dans le même cadre, le 
Président de la République 
avait insisté sur l’importance 
de la complémentarité et 
la coordination entre les 
secteurs de l’Education, de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Formation 
professionnelle en terme 
de formation artistique, 
mettant l’accent sur la  
nécessité de réunir toutes 
les conditions favorables 
à la réussite du projet de 
création du baccalauréat des 
arts.

Baccalauréat artistique 
Un accord-cadre entre les ministères 
de l’Education nationale et la Culture



Jeudi 17 Mars 2022

19CultureSeybouSe Times

Le 15 mars 1962, il y a 
de cela soixante ans, 
Mouloud Feraoun, 

Marcel Basset, Robert Eymard, 
Ali Hammoutène,  Max 
Marchand et Salah Ould Aoudia 
sont alignés dans la cour du 
centre social de Château-Royal 
par des agents de l’Organisation 
Armée secrète (OAS) française 
avant d’être abattus par ces 
derniers à l’arme automatique. 
Mouloud Feraoun disait : 
«J’écris en français et je parle en 
français, pour dire aux Français 
que je ne suis pas français.»
Instituteur et écrivain engagé, 
il est considéré comme l’un des 
auteurs Algériens d’expression 
française les plus influents de 
la littérature maghrébine. Il fait 
partie de ces hommes qui ont 
résisté au colonialisme français 
en utilisant la plume. Talent 
littéraire connu et reconnu, 
Feraoun a instrumentalisé la 
langue française pour défendre 
le peuple algérien et son droit à 

l’autodétermination. 
L’auteur du livre phare « Le 
fils  du pauvre » est né le 18 
mars 1913 à Tizi Ouzou, en 
Kabylie, au sein d’une famille 
relativement pauvre. Malgré 
un taux d’analphabétisme  très 
élevé au sein de la population 
algérienne, les parents paysans 
du petit Mouloud tiennent à 
ce qu’il intègre l’école. Il est 
alors inscrit à  l’école primaire 
supérieure de Tizi Ouzou, très 
éloignée de Tizi Hibel, son 
village natal.
Bien que l’éloignement de sa 
famille soit éprouvant pour 
l’enfant qu’il était, Mouloud 
Feraoun se distingue de ses 
camarades par son esprit vif 
et son habilité à écrire. Ayant 
pris goûts aux études, il rejoint 
ensuite le lycée de Tizi Ouzou 
puis l’école des professeurs 
d’Alger. À l’obtention de son 
diplôme d’enseignant d’école, 
Feraoun retourne à Tizi Hibel 
en 1935 où il s’évertue à 

communiquer son savoir  aux 
enfants de son village de 
naissance.
En 1939, il se fait connaître sur 
la scène littéraire en publiant « 
Le fils du pauvre », ce roman 
est considéré comme étant 
autobiographique tant l’histoire 
du petit Fouroulou ressemble à 
celle de son auteur. Il y relate 
le passage de l’enfance à 
l’adolescence d’un jeune  kabyle 

dans son village natal durant les 
années 20.
En 1960, Mouloud Feraoun 
devient inspecteur des centres 
sociaux éducatifs (CSE).  Cette 
institution fondée en 1955 par 
Germaine Tillon, en plus de  
soutenir la population algérienne 
au niveau sanitaires et social, 
avait pour mission de réduire et 
lutter contre l’analphabétisme 
des enfants dits « indigènes ». Le 

CSE fournissait à ses adhérents 
un enseignement de base en 
français et en arabe ainsi qu’une 
formation professionnelle.
Ce métier fut le dernier qu’il 
exerça avant d’être abattu à 
quatre jours du cessez-le-feu. 
Parti en martyr, l’écrivain 
devenu  immortel, a laissé 
une empreinte indélébile dans 
les mémoires. Ces œuvres 
littéraires et ses articles à foison 
tels que « Mœurs kabyles »  
dans lequel il parle des us et 
coutumes de la région Kabyle 
ou encore  «La Mémoire », « 
Les chemins qui montent », 
et « La Terre et le sang » où il 
aborde le thème de la souffrance 
algérienne sous le joug colonial 
et où il dénonce une réelle 
volonté de suppression d’une 
identité qu’il s’échina, par le 
biais de son ouvre, à maintenir 
en vie en période de guerre. 
Entreprise qu’il mena à bien et 
qui se poursuit avec succès,  60 
ans plus tard.  

Vainqueur de la 5e édition 
de la célèbre émission 
The Voice Ahla Sawt 

en 2019, Mehdi Ayachi s’est 
illustré en mettant en lumière la 
beauté de la musique tunisienne, 
et plus particulièrement les 
magnifiques chants soufis. En 
début d’année, il a participé au 
concert organisé au Pavillon 
tunisien de l’exposition 
universelle de Dubaï 2020. 
Rencontre avec celui qui 
possède non seulement l’une 
des plus belles voix du monde 
arabe, mais qui fait preuve d’un 
réel attachement aux traditions 
tunisiennes.
La voix de la Tunisie
Mehdi Ayachi jouit d’une 

popularité qui dépasse les 
frontières de la Tunisie. Près de 
7,5 millions de personnes ont 
revu sa prestation à l’aveugle 
dans l’émission The Voice Ahla 
Sawt sur YouTube. Plus d’un 
million de personnes ont regardé 
son premier vidéoclip, Adhak 
Maa Min, sur YouTube. Fierté 
nationale, Mehdi Ayachi est le 
premier Tunisien à remporter 
une édition de The Voice Ahla 
Sawt. «Cette émission a une 
place particulière dans le cœur 
des Tunisiens. Il m’arrive 
encore d’être félicité en pleine 
rue par des gens. Il y avait une 
réelle attente populaire de voir 
gagner un Tunisien.»
Le choix judicieux des chansons 

auquel s’est livré Mehdi Ayachi 
explique en partie les raisons de 
son succès. Choisir de clôturer 
sa prestation lors de la finale par 
la chanson populaire tunisienne 
Ordhouni zouz sbaya fut sans 
doute déterminant. «Ce choix 
s’explique par ma volonté de 
mettre en avant la musique 
tunisienne. Ce style est, dans 
sa rythmique, aussi proche de 
la musique marocaine que celle 
du Golfe. C’est une chanson 
véritablement arabe dans toutes 
ses dimensions.»
Ce succès est infiniment lié à ce 
qu’a pu apporter Mehdi Ayachi 
aux téléspectateurs arabes: 
un univers musical soufi qu’il 
connaît parfaitement bien. Il 
a été le chanteur du célèbre 
spectacle de musique soufie 
Ziara de Sami Lajmi. «J’ai 
commencé ma formation à la 
musique soufie dès l’âge de 7 
ans. Mon parcours scolaire m’a 
ensuite permis de découvrir 
d’autres types de musique. 
Toutefois, cette couleur soufie 
était toujours présente dans 
mon inconscient. C’est la 
première fois que cette couleur 
si particulière a été chantée à 
The Voice.»

Attachement aux traditions 
tunisiennes
Mehdi Ayachi a subi de plein 
fouet la crise sanitaire. Son 
père est décédé après avoir 
contracté la Covid-19. Il lui a 
rendu hommage en publiant une 
chanson émouvante.
Mehdi ne veut pas oublier ses 
racines. Il a réitéré son désir de 
rester au contact des gens. Sa 
modestie fait tout son charme. Il 
est resté professeur de chant. Sa 
proximité avec le public tunisien 
s’explique par sa présence 
médiatique et artistique, ainsi 
que par des projets culturels 
ambitieux et intéressants, 
notamment le projet Trig. 
«L’idée est de croiser la couleur 
soufie et la couleur bédouine 
par le biais de la musique 
électronique, d’où le titre Trig, 
qui signifie “route”. Je travaille 
avec mon ami de longue date 
Riad Badoui afin de diffuser ces 
couleurs sur la scène arabe en 
premier lieu, puis sur les scènes 
européenne et internationale.» 
L’objectif est aussi de diffuser 
ce patrimoine culturel tunisien 
en conservant et en défendant 
le dialecte traditionnel tunisien. 
D’où le titre intelligemment 

choisi de Trig, qui met en 
lumière l’accent bédouin. C’est 
ce que Mehdi Ayachi et des 
amis ont su faire au mois de 
décembre dernier lors d’un 
concert au Centre des musiques 
arabes et méditerranéennes 
Ennejma Ezzahra, aussi connu 
sous le nom de «Palais du 
baron d’Erlanger». Il a aussi 
pu montrer cet attachement 
à l’héritage musical soufi et 
bédouin lors du concert au 
Pavillon tunisien de l’exposition 
universelle de Dubaï 2020. 
Cet attachement ne signifie pas 
qu’il est limité à un seul genre 
musical. Au contraire, Mehdi 
Ayachi a montré, lors de son 
passage à The Voice Ahla Sawt, 
une maîtrise de la musique 
libanaise et de celle du Golfe 
qui a été tout particulièrement 
saluée. 
Cet attachement n’est pas un 
hasard, compte tenu de l’identité 
de sa ville d’origine, Kairouan, 
considérée comme la première 
ville sainte du Maghreb et qui 
a été désignée en 2019, l’année 
de sa victoire à The Voice Ahla 
Sawt, capitale de la culture 
islamique.

Algérie 
60e anniversaire de l’assassinât de Mouloud Feraoun

Mehdi Ayachi 
L’une des plus belles voix du monde arabe
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Alexandra Rosenfeld est 
une grande gourmande 
et cela n’a pas échappé 

aux internautes. Mais comment 
fait-elle pour garder la ligne ? 
L’ancienne reine de beauté a 
livré son secret au cours d’une 
session questions/réponses lan-
cée sur Instagram ce mardi 15 
mars 2022.
Alexandra Rosenfeld est une 
grande gourmande et cela n’a 
pas échappé aux internautes. 
Mais comment fait-elle pour 
garder la ligne ? L’ancienne 
reine de beauté a livré son secret 
au cours d’une session ques-
tions/réponses lancée sur Insta-
gram ce mardi 15 mars 2022.
Avant de filer le parfait amour 
avec Hugo Clément, Alexandra 
Rosenfeld s’est lancée dans une 
aventure qui en dit long sur son 
amour pour les fourneaux aux 
côtés de son ancien compagnon 
Jean Imbert. En effet, la maman 
de Jim et d’Ava a participé à 
l’émission Les Recettes de fous 
avec le chef cuisiner sur M6. 
Bien qu’ils ne soient plus en-
semble, elle n’a pas abandonné 
la cuisine même si elle affirme 
ne pas être si douée que cela. 
Mais ce n’est pas une honte 
pour l’ancienne Miss France. En 
effet, la belle blonde n’a pas hé-
sité à partager son idée culinaire 
qui ne s’est pas passée comme 

prévu auprès de ses abonnés il 
y a quelques semaines de cela.
En parlant de sa communauté, 
celle qui a accueilli un nouveau 
membre au sein de sa petite fa-
mille leur dévoile de nombreux 
passages de son quotidien en de-
hors de ses recettes puisqu’elle 
montre également ses séances 
de sport. Mais serait-ce le seul 
secret pour avoir la même sil-
houette qu’elle ?
Alexandra Rosenfeld n’a pas 
vraiment de secret minceur

Ce mardi 15 mars 2022, Alexan-
dra Rosenfeld a évoqué de nom-
breux points lors d’une session 
questions/réponses sur Insta-
gram. Entre sa manière de pré-
server ses filles face aux dures 
images circulant dans l’actualité 
même si elle tente d’expliquer 
les choses à Ava ou encore ses 
astuces pour le yoga... tout y 
passe.

Un mois après la nais-
sance de son fils, 
Kylie Jenner a tenu 

à poster une vidéo en story 
Instagram, dans laquelle elle 
évoque son post-partum. La 
star a notamment expliqué 
vouloir décomplexer les ma-
mans qui subissent de mul-
tiples pressions après avoir 
donné la vie.
Un mois après la naissance de 
son fils, Kylie Jenner a tenu 
à poster une vidéo en story 
Instagram, dans laquelle elle 
évoque son post-partum. La 
star a notamment expliqué 
vouloir décomplexer les ma-
mans qui subissent de mul-
tiples pressions après avoir 
donné la vie.
Powered byAudion
Kylie Jenner est une femme 
comme les autres, et elle vient 
de le prouver à ses quelque 
318 millions d’abonnés. Le 2 
février dernier, la star de télé-

réalité donnait naissance à son 
deuxième enfant, né un jour 
après sa sœur aînée Stormi. 
Alors qu’elle avait choisi de 
vivre sa première grossesse 
dans le plus grand des secrets, 
ne dévoilant qu’elle avait été 
enceinte qu’au moment de la 
naissance de sa fille Stormi, 
Kylie Jenner a cette fois pré-
venu ses fans de l’arrivée de 
son fils, en publiant une émou-
vante vidéo sur laquelle appa-
raissait notamment sa mère, 
Kris Jenner, en larmes après 
avoir appris qu’elle allait être 
de nouveau grand-mère.
Quatre jours après la grande 
annonce, Kylie Jenner a dé-
voilé le prénom très original 
de son deuxième bébé, un 
petit garçon prénommé Wolf. 
Depuis, la petite sœur de Kim 
Kardashian s’est faite plutôt 
discrète sur les réseaux so-
ciaux, postant le plus souvent 
des publications pour promou-

voir ses différentes marques.
«Ce n’est pas facile mentale-
ment, physiquement, spirituel-
lement»
Un mois après la naissance de 
son fils, la femme d’affaires de 
24 ans a fait une rare appari-

tion dans sa story Instagram, 
en expliquant à ses abonnés 
vivre des moments compli-
qués à cause de son post-par-
tum. «Mon post-partum n’est 
vraiment pas facile. Person-
nellement, cette deuxième 

fois, c’est beaucoup plus com-
pliqué que pour ma fille. Ce 
n’est pas facile mentalement, 
physiquement, spirituelle-
ment, c’est vraiment dingue. 
Et je ne voulais pas juste reve-
nir à ma vie normale sans vous 
dire cela parce que je pense 
qu’on peut aller sur Internet 
- pour les autres mamans qui 
vivent la même chose que moi 
- et se dire que ça a l’air facile 
pour les autres, nous mettre la 
pression. Ça n’a pas été facile 
pour moi», a-t-elle expliqué à 
sa communauté.
Puis d’ajouter : «C’est ok de 
ne pas aller bien. Une fois que 
j’ai réalisé que je me mettais 
la pression... J’essaie juste de 
me rappeler que j’ai créé un 
être humain, un beau petit gar-
çon en bonne santé». Un mes-
sage honnête et transparent 
qui devrait parler à beaucoup 
de mamans.

Condamné à un an 
de prison avec sur-
sis et 75 000 euros 

d’amende en novembre 
2021, Karim Benzema 
sera jugé en appel cet été, 
indique l’AFP mardi 15 
mars 2022, confirmant une 
information du Monde.
Karim Benzema est rap-
pelé à la barre. Le foot-
balleur international fran-
çais est jugé dans le cadre 
de l’affaire de la sextape. 
Pour rappel, le scandale 
a débuté à l’été 2014, 
lorsqu’Axel Angot a pris 
connaissance des images 
intimes de Mathieu Val-
buena sur son téléphone. 
Le «concierge de luxe» a 
alors tenté de faire chanter 
celui que l’on surnomme 
Petit vélo. Puis, plusieurs 

footballeurs seraient entrés 
en jeu, dont Karim Benze-
ma, selon les écoutes de la 
police. L’attaquant du Real 
Madrid a alors été mis en 
examen pour «complicité 
de tentative de chantage et 
participation à une asso-
ciation de malfaiteurs en 
vue de la préparation d’un 
délit puni d’au moins cinq 
ans d’emprisonnement». 
Son procès s’est ouvert en 
son absence le 20 octobre 
2021, mais l’accusé devra 
se rendre au tribunal cet 
été.
Karim Benzema devant la 
cour d’appel de Versailles
Condamné à un an de pri-
son avec sursis et 75 000 
euros d’amende en no-
vembre 2021 par le tribu-
nal correctionnel, le joueur 

des Bleus avait fait appel. 
Dans ce contexte, ses avo-
cats avaient assuré que 
Karim Benzema viendrait 
«s’expliquer» en personne 
lors de cette nouvelle au-
dience. «Il est établi par 
la procédure et les débats 
que M. Benzema, pour ré-
pondre à la sollicitation de 
son ami Karim Zenati, et 
informé des manœuvres de 
chantage dont faisait l’ob-
jet son coéquipier Mathieu 
Valbuena, restées sans suc-
cès, a accepté de prêter son 
concours à ces manœuvres 
afin de convaincre son 
coéquipier de céder au 
chantage et de payer une 
somme d’argent», avaient 
indiqué les juges.
Karim Benzema sera jugé 
en appel devant la cour 
d’appel de Versailles les 
30 juin et 1er juillet 2022, 
quelques mois avant le 
coup d’envoi de la Coupe 
du monde de football, 
indique l’AFP mardi 15 
mars, confirmant une in-
formation du Monde. Ka-
rim Zenati, qui a fait appel 
sur les intérêts civils, pour-
rait également être présent 
lors de cette audience.

Kylie Jenner : la star se confie sur son post-partum après 
la naissance de son fils

Karim Benzema jugé dans l’affaire de la sextape : 
les dates du procès en appel dévoilées

Alexandra Rosenfeld révèle son 
secret pour garder la ligne



Ayant appris avec tristesse le décès de :

SAMIR BENALI
 

Survenu avant-hier à l’âge de 51 ans, 
Ex-cadre de l’APC de Sidi Achour et 
ancien joueur de Hamra-Annaba et 

en cette douloureuse circonstance, le 
directeur général du quotidien Seybouse 
times, Bicha Salim, présente ses sincères 
condoléances à toute la famille Benali et 
à ses enfants ainsi qu’à son frère Nacer.

Paix à son âme …Qu’Allah le tout puissant 
accorde au défunt sa sainte miséricorde et 

l’accueille dans son vaste Paradis.

A Dieu  nous appartenons et à lui nous 
retournons

BICHA Salim
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